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Районные
партийные

и городские 
конференции

в  области начались районные 
партийные конференции. В Алек, 
сандровском, Верхне-Кетском, Те. 
гульдетском, Зырянском и Ш е- 
гарском районах они уже состоя, 
лись. Сегодня открываются,Пыш- 
кино-Троицкая и Тутанская пар
тийные конференции. В течение 
ноября и декабря партийные кон. 
ференции пройдут во всех других 
районах и городах области.

Отчеты и выборы — ответст. 
венный этап в жизни районных и 
городских партийных организа. 
ций. В нынешнем году они прохо. 
дят в обстановке огромного поли, 
тического и трудового подъема, 
вызванного историческими реше. 
ниями X X I съезда КП С С ,' июнь
ского Пленума Ц К КПСС и подго
товкой к  очередному Пленуму 
Ц К КПСС, который откроется 22 
декабря 1959 года. Это и опреде. 
ляет характер партийных конфе. 
ренций. Они призваны глубоко и 
всесторонне обсудить деятель, 
ность городских н районных пар
тийных комитетов за минувший 
год, обобщить положительный 
опыт партийной работы, наметить 
задачи, которые предстоит решать 
в борьбе за досрочное вьшолнение 
семилетнего плана.

Задача райкомов и горкомов 
партии состоит в том, чтобы про
вести конференции на высоком 
идейно-политическом и организа
ционном уровне, в обстановке 
развернутой большевистской крн. 
тики и самокритики, партийной 
принципиальности, непримиримо, 
сти к  недостаткам.

Конференциям предшествуют 
отчетно-выборные собрания в пер
вичных парторганизациях. Их 
итоги свидетельствуют о возрос, 
шей активности коммунистов — в 
прениях по докладам во многих 
организациях приняло участие 
около половины коммунистов, 
присутствовавших на собраниях. 
На большинстве собраний царил 
дух большевистской деловитости, в 
докладах и выступжЛиях комму
нистов центральное место занима
ли насущные задачи производст
ва, идеологической и организаци
онно-партийной работы. Райкомы, 
горкомы партии обязаны внима. 
тельно изучить, обдумать все, что 
говорилось на отчетно-выборных 
собраниях, и сделать соответст. 
вующие выводы.

Известно, какое важное значе
ние в подготовке к  конференции 
имеет отчетный доклад — от его 
качества во многом зависит уро. 
вень прений и весь ход конферен
ции. Когда в докладе содержатся 
лишь статистические данные и не. 
сколько примеров без всякого 
анализа и обобщений, когда он 
составлен из «обтекаемых» фор. 
мулировок, это не может не ска
заться на прениях.

Недостаток некоторых докла
дов на прошедших конферен. 
циях заключался в том, что в них 
слабо показывалась организатор. 
Ская роль райкомов партии и пар
тийных организаций в решении 
стоящих перед районами хозяйст. ' 
ванно-политических задач. На не. 
которых конференциях не получи, 
ли должного обсуждения задачи 
партийных организаций по подго. 
товке к  предстоящему Пленуму 
Ц К КПСС, распространению па
триотического почина Валентины 
Гагановой. В отчетных докладах 
мало говорилось о выполнении 
постановления ЦК КПСС «О со. 
стоянии и мерах улучшения мае. 
сово-политической работы среди 
трудящихся Сталинской области».

Одним из недостатков при об. 
суждении отчетных докладов на 
прошедших конференциях было 
то, что некоторые работники бра. 
ли слово лишь для того, чтобы 
сделать самоотчет, доложить обо 
всем понемногу и ни о чем как 
следует. Делегаты остаются недо. 
вольными и такими выступления, 
ми, в которых содержатся лишь 
общие фразы и пустые заверения. 
Выступая в прениях, делегаты 
должны поднимать насущные, 
жизненные вопросы, подвергать 
тщательному обсуждению стиль и 
методы работы партийных орга
нов.

Замечательный, глубоко чело, 
веческий совет дал нам в речи на 
июньском Пленуме Ц К  КПСС 
товарищ Н. С. Хрущев. «Не бой
тесь щ)авду сказать своему другу, 
не бойтесь! Если вы ему скажете 
правду и если это действительно 
ваш друг, он поймет, что вы гово. 
рите ему об этом, исходя из 
принципиальных позиций. А  если 
он вас не поймет, значит, он не 
ваш друг, значит, он не понимает 
простых вещей. Не должно быть 
сделки с собственной совестью». ■

В центре внимания конферен
ций должны быть вопросы прак.

тического выполнения решении 
X X I съезда КПСС и июньского 
Пленума Ц К партии, а также под
готовки к  очередному Пленуму 
Ц К  КПСС.

Партийные организации, райко. 
•1ны и горкомы призваны конкрет
но и целеустремленно руководить 
промышленными предприятиями 
й строительными организациями. 
Надо по-настоящему заниматься 
вопросами технического прогрес. 
са, совершенствованием техноло
гии, организации труда. Июнь
ский Пленум Ц К обязал партий, 
ные организации постоянно вни
кать и добиваться конкретных дел 
в автоматизации и механизации 
производства, поддерживать и на. 
стойчиво внедрять в производство 
все передовое, прогрессивное, ре
шительно бороться с проявления, 
ми косности, консерватизма, пре
небрежительного отношения к  но. 
вой технике и опыту новаторов. 
Нужно умело использовать и со
вершенствовать новые организа. 
ционные формы партийного кон
троля деятельности хозяйствен, 
ных органов с тем, чтобы добить
ся выполнения и перевьшолнения 
государственных плановых зада, 
ний первого года семилетки каж- 
дым предприятием и по всем по. 
казателям.

Для сельских райкомов КПСС 
и парторганизаций главная задача 
— достойно встретить очередной 
Пленум Ц К  КПСС, который обсу
дит вопрос, имеющий огромное 
значение в борьбе за осуществле. 
иие великих планов коммуниста, 
веского строительства. До дня от- 
крытия Пленума Ц К сельским 
коммунистам предстоит многое 
сделать. Надо направить все силы 
на успешное завершение текущего 
сельскохозяйственного года, обе. 
спечить производство и заготовки 
продуктов сельского хозяйства в 
размерах, предусмотренных социа
листическими обязательствами. 
Следует принять меры к  образце, 
вому проведению зимовки скота, 
создать все условия для того, 
чтобы во втором году семилетки 
получить значительно больше мо. 
лока, мяса, яиц, шерсти и'Других 
продуктов животноводства. Долг 
райкомов — возглавить работу 
по комплексной механизации кол
хозного производства.

В жизни ■ Коммунистической 
партии, всего нашего народа все 
большее значение приобретает 
идеологическая работа. Вьшолняя 
решения X X I съезда КПСС, по. 
становление Ц К  КПСС «О состоя. 
НИИ и мерах улучшения массово, 
политической работы среди трудя, 
щихся Сталинской области», пар. 
тийные организации усилили по. 
литическую агитацию, широко 
пропагандируются идеи марксиз. 
ма.ленинизма, агитация и пропа
ганда теснее связываются с на. 
сущными задачами коммунисти
ческого строительства. Вместе С 
тем, имеются и серьезные недо. 
статки в идейно.политическом 
воспитании трудящихся. На пар
тийных конференциях следует 
уделить больше внимания вопро. 
сам пропагандистской и агитацн. 
онной работы, призванной способ, 
ствовать повышению сознательно, 
сти масс, воспитанию у советско. 
го человека высоких моральных 
качеств.

Значительное место в работе 
конференций должны занять воп. 
росы руководства и дальнейшего 
укрепления первичных парторга
низаций, особенно на селе, новы, 
шения их роли в выполнении за
даний семилетнего плана. Уровень 
Организационной работы партий
ных организаций в решающей 
степени зависит от постановки де. 
ла проверки исполнения, подбора 
и воспитания кадров, расстановки 
коммунистов на решающих участ
ках производства, от строжайшего | 
соблюдения всеми кадрами пар. 
тийной государственной дисципли. 
ны. Всестороннее обсуждение этих 
вопросов поможет в дальнейшем 
улучшить работу партийных ко
митетов.

Одной из важнейших задач 
партийных конференций являются 
выборы партийных органов. Они 
должны пройти в обстановке стро. 
того соблюдения внутрипартийной 
демократии. Нет сомнения в том, 
что в состав райкомов и горкомов 
будут избраны лучшие коммунн. 
сты, люди инициативные, способ
ные успешно справиться с задача, 
ми, поставленными партией.
. Подготовка к  районным и го. 

родским партийным конференци
ям, решения конференций будут 
способствовать повышению уровня 
партийной жизни, еще большей 
мобилизации трудящихся области 
на досрочное вьшолнение задач 
семилетки.

В Комитете по Ленинским 
премиям в области науки и техники 

при Совете Министров СССР
Комитет по Ленинским премиям в 

области науки и техники сообщает, 

что срок приема работ, представ

ляемых на соискание Ленинских 

премий 1960 года, продлен до 1 де

кабря 1959 года.

В Москве, в Колонном зале Дома 
Союзов, 12 ноября открылся Первый 
Всесоюзный съезд журналистов. 
Съезд собрался в знаменательные 
дни, когда советский народ под ру
ководством Коммунистической пар
тии завершает выполнение плана 
первого года семилетки —  гранди
озной программы коммунистического 
строительства, намеченной XXI 
съездом КПСС.

Более 700 делегатов —  работни
ков печати всех союзных респуб
лик, представителей советской ж ур
налистики съехались на свой пер
вый съезд. Они прибыли с передо
вых рубежей семилетки, оттуда, где 
идет великая созидательная работа 
по строительству коммунистическо
го общества.

10 часов утра. Стоя, бурными 
аплодисментами делегаты съезда 
встречают появление в президи
уме товарищей Л. И. Брежнева, 
К. Е. Ворошилова, Н. Г. Игнатова, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлова, 
0. В. Куусинена, А. И. Микояна, 
Н. А. Мухитдинова, М. А. Суслова, 
Е. А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, 
И. Н. Поспелова. В зале раздаются 
возгласы;

—  Любимой Коммунистической 
партии —  ура!

—  Советскому правительству —  
ура!

Председатель оргбюро Союза жур
налистов СССР генеральный дирек
тор ТАСС Н. Г. Пальгунов предостав- 
•тяет слово для открытия съезда од
ному из старейших членов Комму
нистической партии, первому редак
тору газеты «Беднота» В. А. Кар
пинскому.

В своей речи тов. Карпинский 
говорит, что съезд журналистов —  
огромное событие в истории нашей 
печати. Создается новая творческая 
организация —  Союз журналистов 
СССР.

—  Перед новым Союзом, как  и 
перед всякой советской организаци
ей, —  говорит тов. Карпинский, —  
стоит задача активного участия в 
строительстве коммунизма, успеш
ного выполнения решений XXI 
съезда Коммунистической партии, 
задача воспитания своих членов в 
духе марксизма-ленинизма.

Огромную помощь нам, журнали
стам, продолжает тов. Карпинский, 
оказывает бесценный опыт первого 
большевистского журналиста, лите- 
рат.ора и • редактора Владимира 
И.тьича Ленина. Известно, что Вла
димир И.чьич еще в молодости пи
сал: «Я ничего так не желал бы, 
ни о чем так много не мечтал, как 
о возможности писать для рабочих».
И будучи уже главой Советского 
правительства, он в партийных ан
кетах на вопрос о профессии писал: 
«журналист, литератор»'.

В. А. Карпинский рассказывает 
о журналистской деятельности 
В. И. Ленина, о том. с какой заботой 
и вниманием относился он к  каж 
дой корреспонденции, к  каждому 
письму рабочего, ка к  он кропотливо 
и бережно редактировал их, подго
товляя к  печати.

—  Долг советского журналиста,
—  говорит в заключение тов. Кар
пинский, —  верно служить своим 
пером ленинской партии, советскому 
народу, торжеству дела мира и 
дружбы между народами. Посвятим 
же, товарищи, все наши силы, 
энергию, талант благороднейшей 
работе —  борьбе .за победу комму
низма, к  которому ведет советский 
народ Коммунистическая партия и 
ее Центральный Комитет.

В. А. Карпинский объявляет от
крытым Первый Всесоюзный съезд 
журналистов и желает ему самой 
плодотворной работы.

Затем избираются руководящие 
органы съезда.

Под бурные, продолжительные 
аплодисменты в почетный президиум 
съе,зла избирается Президиум ЦК 
КПСС.

Утверждается повестка дня: док
лад о работе оргбюро и задачах Сою
за советских журналистов; Устав 
Союза журналистов СССР; выборы 
руководящих органов Союза журна
листов СССР.

На съезд прибыли многочислен
ные иностранные гости. Среди них
—  президент Международной орга
низации журналистов (МОЖ) Жан 
Морис Эриян (франция), вице-пре
зиденты МОЖ Цзинь Чжун-хуа 
(КНР) и М. Гофман (Польша), ге- 
иера.ш-«ый секретарь МОЖ И. Мей
снер (Чехословакия), председатели 
национальных союзов журналистов 
Ф. Вогли (Албания), В. Васев (Бол
гария), Г. Краус (ГДР), Г. Дэлэг 
(МНР), И. Нестор (Румыния).
М. Раковский (Польша), Б. Долейши 
(Чехословакия). На съезде присут
ствуют представители зарубежных 
журналистов: М. Дочкал —  гене
ральный секретарь Союза журнали
стов Чехословакии, Ху Чи —  заме
ститель главного редактора газеты 
«Цзефанцзюньбао» (КНР), С. Пап- 
пули —  корреспондент газеты «Зе- 
ри и популлит» (Албания), С. Дан- 
чев^—  главный редактор плевен- 
ской газеты «Септемварийска побе
да» (Болгария), К. Самоши —  за- 
.мсстите.дь главного редактора газе-

«Непсабадшаг» (Венгпия). Тран 
Кен —  корреспондент Вьетнамско
го , информационного агентства,
И. Коиьят —  главный редактод 
журнала «Таршадалми семле» (Вен
грия), 3. Дробела —  член правле
ния Союза журналистов ГДР, Хен 
Чун Гук —  заместитель главною 
редактора га.зеты «Полон синмун» 
(КНДРГ Ко Сун Сен —  корреспон

дент Центрального телеграфного 
агентства КНДР, Л. Пурэв —  кор
респондент газеты «Унэн» (МНР).

Делегаты съе.зда встречают го
стей бурными аплодисментами.

На трибуне —  член Президиума 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза, 
секретарь ЦК КПСС М. А. Суслов, 
тепло встреченный присутствующи
ми. Он оглашает приветствие съез
ду журналистов от Центрального 
Комитета КПСС. В зале вновь гре
мят бурные аплодисменты и разда
ются приветственные возгласы.

С докладом о работе оргбюро и 
задачах Союза журналистов СССР 
выступил член оргбюро, главный 
редактор газеты «Правда» П. А. Са- 
тюков.

—  Приветствие Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза Цервому Всесоюз
ному съезду журналистов, которое 
мы только что выслушали,— сказал 
докладчик,— присутствие на откры
тии нашего съезда руководителей 
партии и правительства во главе с 
товарищем Никитой Сергеевичем 
Хрущевым —  это новое замеча
тельное проявление заботы нашей 
великой партии, ее ленинского ЦК о 
развитии и процветании советской 
печати.

От имени всех журналистов Со
ветского Союза, от многомиллионной 
армии рабочих и сельских коррес
пондентов тов. Сатюков выражает 
сердечную благодарность Центра.чь- 
ному Комитету за это приветствен
ное послание. Он заверяет партию 
в том, что советские журналисты 
отдадут все свои силы . и знания 
великому делу пропаганды идей 
марксизма-ленинизма, претворению 
в жизнь исторических решений XXI 
съезда КЦСС, делу строительства 
коммунизма. '

В замечательные, волнующие 
дни собрался съезд. Докладчик го
ворит о том, что вступление нашей 
Родины в период развернутого стро
ительства коммунизма вызвало 
мощную волну трудового энтузиаз
ма, творческой инициативы рабоче
го класса, колхозного крестьянства, 
советской интеллигенции, ознамено
валось выдающимися победами на
шей промышленности, сельского хо
зяйства, науки и культуры. И по
этому для советского журналиста 
нет более благородного дела, как по

каз этого героического труда, вели
ких свершений, самоотверженной 
борьбы нашего народа за торжество 
коммунизма.

Мы, советские журналисты, про
должает тов. Сатюков, должны 
быть на уровне нашего славного 
времени, на уровне великих свер
шений народа ;—  строителя комму
низма. Мы должны служить делу 
мира, делу ленинской партии своим 
пером, своим словом —  острым, 
боевым, вдохновенным. Нам есть у 
кого учиться, кому подражать. Пе
ред мысленным взором советского 
журналиста должен всегда быть 
бессмертный Ленин, показавший 
непревзойденный, вдохновляющий 
пример пламенной партийной публи
цистики.

Замечательный пример глубокой, 
доходящей до сердца пропаганды 
великих достижений нашей страны, 
превосходства социалистического 
строя являют в наше время выступ
ления товарища Н. С. Хрущева, в 
частности, во время его историче
ской поездки в США.

Отметив неразрывную связь со
ветской печати с историей Комму
нистической партии Советского Сою
за и международного коммунистиче
ского и рабочего движения, доклад
чик говорит о том, что сила нашей 
печати, источник ее высокого авто
ритета —  в руководстве партии, в 
жив^)творной марксистско-ленин
ской идеологии.

{Советская печать является ао- 
стойным преемником и продо.тжате- 
лем славных традиций ленинской 
«Искры», большевистских газет 
«Вперед», «Пролетарий», «Прав.да.> 
Это находит свое яркое выражение, 
прежде всего, в том, что советская 
печать во всей своей деятельности 
руководствуется принципом партий
ности. идеями марксизма-ленинизма. 
OEia непримирима в борьбе против 
буржуазной идеологии, идейных ша
таний и ревизионизма, она последо
вательно отстаивает коренные инте
ресы трудящихся, пропагандирует 
выработанную партией политику.

Докладчик рассказывает об от
дельных славных этапах истории 
нашей печати.

Могучую пропагандистскую, аги
тационную и организаторскую си.ту 
представляет сейчас наша печать. 
Докладчик приводит цифры, харак
теризующие ее развитие в наши 
дни. В Советском Союзе выходит 
7.686 газет, а вместе с колхозны
ми печатными газетами около деся
ти с половиной тысяч. Общий разо
вый тираж наших газет вырос с 
1913 года почти в 20 раз. Тираж 
одной только «Правды» состав.чяет 
сейчас 6 миллионов экземпляров и 
почти вдвое превышает тиражи всех 
газет царской России, вместе взя
тых.

В стране выходит 3.824 журна
ла. Их годовой тираж превышает 
637 миллионов экземпляров. В ми
нувшем году нашими издательства
ми выпущено 63,6 тысячи книг и 
брошюр общим тиражом в 1 милли
ард 103 миллиона экземпляров. Га
зеты, журналы и книги издаются у 
нас на языках всех народов СССР и 
на многих иностранных языках. В 
стране действует более 50 миллио
нов радиоприемников и радиотранс
ляционных точек и около 4 миллио
нов телевизоров.

Говоря о задачах печати в связи 
с борьбой советского народа за до
срочное выполнение семилетки, за 
создание материально-технической 
базы коммунизма, докладчик оста
новился на важнейших и решающих 
направлениях в организаторской, 
пропагандистской и агитационной 
деятельности нашей печати, на 
конкретных примерах рассказал об 
опыте отдельных газет в борьбе за 
претворение в жизнь решений Х П  
съезда КПСС. Он отметил, что обоб
щение этого опыта является одной 
из важнейших задач Союза журна
листов.

Подчеркнув важную роль печати 
в коммунистическом воспитании тру
дящихся, докладчик отметил, что 
главной задачей всей печатной про
паганды в настоящее время являет
ся популяризация основных теорети
ческих проблем коммунистического 
строительства и задач семилетнего 
плана, широкое разъяснение массам 
решений XXI съезда КПСС. Важным 
разделом пропагандистской работы 
является разъяснение итогов поезд
ки  товарища Н. С. Хрущева в США, 
его доклада на третьей сессии Вер
ховного Совета СССР.

Далее тов. Сатюков говорит о 
специфике журналистской работы, о 
лице газет и журналов, их темати
ческом и жанровом разнообразии, о 
международных связях советских 
журналистов, сообщает ,о том, что в 
настоящее время Союз журналистов 
СССР насчитывает в своих рядах 23 
тысячи человек.

- Заканчивая доклад, П. А. Сатю
ков сказал, что одной из основных 
задач нашего Союза должна быть 
поддержка и поощрение духа нова
торства, творческих поисков. Орга
низации Союза призваны стать для 
работников печати местом обмена 

' творческим опытом, лабораторией 
коллективной журналистской мысли. 
Наш Союз должен постоянно звать 
журналистов на передовые рубежи 
семилетки, на решающие участки 
коммунистического строительства, 
должен учить их внимательно 
всматриваться в жизнь, замечать 
все новое, передовое, что рождает 
ежедневно неиссякаемая творческая 
инициатива масс, в яркой, увлека
тельной и доходчивой форме пропа
гандировать ростки коммунизма, 
страстно бороться со всем тем, что 
мешает нашему движению вперед 

На вечернем заседании с докладом 
об Уставе Союза лсурна.чистов СССР 
выступил генеоальный секретарь 
оргбюро Союза П. П. Ерофеев.

По докладам развернулись пре
ния. В них выступили: председа
тель правления Союза журналистов 
Украины, редактор газеты «Ра- 
дянська Украина» И. М. Педанюк, 
предеедате.ть правления Ленинград
ского отделения Союза, редактор 
«Ленинградской правды» М. С. Кур- 
тынин, главный редактор газеты 
«Известия» А. И. Аджубей, редак
тор многотиражной газеты «Автоза
водец» (город Горький) В. С. Плак
син, писатель А. А. Сурков, предсе
датель Государственного комитета 
по ку.тьтурным связям с зарубеж
ными странами при Совете Минист
ров СССР Г. А. Жуков.

(ТАСС).

В обком.е КПСС и облисполколуе

Об итогах социалистического 
соревнования работников 

животноводства за октябрь 1959 года
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большое дело взялся коллектив цеха № 12 завода «Томка 
оель». Рабочие цеха реконструируют котельную завода. Организато
рами работ являются коммунисты цеха.
д д коммунисты котельного цеха (слева направо!
ran Н Т цеха, А . Д. Диярндорф — старший коче.
ппя елесарь.монтажник осматривают устройство
для полумеханической загрузки топлива первого котла.

Фото Ф, Хигриневича,

Рассмотрев итоги социалистиче
ского соревнования районов, колхо
зов и работников животноводства об
ласти по надою молока и получению 
яиц в октябре 1959 года, бюро об
кома КПСС и облисполком постано
вили:

1. Признать победителями в со
ревновании за увеличение надоев 
молока в октябре 1959 года Кожев- 
никовский и Парбигский районы.

В октябре этого года колхозы 
Кожевниковского района обеспечи.ти 
надой молока от каждой фуражной 
коровы по 134 килограмма, увели
чив надой по сравнению с октябрем 
прошлого года на 30 килограммов.

Колхозы Парбигского района за 
это же время добились надоя моло
ка от коровы по 113 килограммов, 
что на 15 килограммов больше 
прошлогоднего за соответствующий 
период.

2. Считать победителями в сорев
новании по надою молока следую
щие колхозы области, добившиеся в 
октябре лучших результатов: «Путь 
социализма» Пышкино-Троицкого 
района, надоивший от каждой коро
вы по 162 килограмма; «Прогресс» 
Шегарского района, надоивший по 
160 килограммов; «Победа» Туган- 
ского района, ладоивший по 154 
килограмма; имени Ленина Кожев- 
никовского района, надоивший по 
151 килограмму; «Сибирь» Кожев- 
пиковского района, надоивший по 
151 килограмму; имени Ленина 
Асиновского района, надоивший по 
147 килограммов; имени Дзержин
ского Кожевниковского района, на
доивший по 143 килограмма; «Рос
сия» Кожевниковского района, на
доивший по 137 килограммов; «Со
ветский Север» Парбигского райо
на, надоивший по 134 килограмма; 
«Комсомолец» Асиновского района, 
надоивший по 133 килограмма; 
«Северное сияние» Бакчарского 
района, надоивший по 132 кило
грамма; «Верный путь» Парбиг
ского района, надоивший по 128 
килограммов; «Заветы Ленина» Ко
жевниковского района, надоивший 
по 128 килограммов.

3. Отметить хорошую работу сле
дующих доярок области, добившихся 
в октябре 1959 года лучших ре
зультатов по надою молока от фу
ражной коровы: Н. Р. Вайс из кол
хоза имени Ленина Кожевниковско
го района, надоившей 299 килограм
мов; Л. К. Суходолиной из колхоза 
имени XXI съезда КПСС Кожевни
ковского района, надоившей 298 
килограммов; Е. Д. Корневой из 
колхоза имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района, надоившей 
275 килограммов; В. И. Дурневой 
из колхоза имени XXI съезда КПСС 
Кожевниковского района, надоившей 
252 килограмма; М. А. Поляковой 
из колхоза «Сибирь» Кожевников
ского района, надоившей 246 кило
граммов; А. Е. Огреба из колхоза 
имени Сталина Молчановского рай
она, надпившей 242 килограмма; 
М. Д. Пугачевой из колхоза «Си
бирь» Кожевниковского района, на
доившей 238 килограммов; 
А. Е. Дыдко из колхоза «Прогресс» 
Шегарского района, надоившей 238 
килограммов; А. А. Потюпкиной из 
колхоза имени Ленина Кожевников
ского района, надпившей 229 кило
граммов; А. Ф. Кулешевой из кол
хоза имени XXI съезда КПСС Ко
жевниковского района, надоившей 
228 килограммов; А. И. Федосовой 
из колхоза имени XXI съезда КП(ЗС 
Кожевниковского района, надоив
шей 225 килограммов; Ф. П, Гарае 
из колхоза имени Дзержинского Ко
жевниковского района, надоившей 
225 килограммов; М. В. Юхневич 
из ̂ колхоза «Прогресс» Шегарского 
района, надоившей 212 килограм
мов; П. А.̂  Пичугиной из колхоза 
«Советский Север» Парбигского 
района, надоившей 210 килограм
мов; А. Д. Мочановой из колхоза 
имени XXI съезда КПСС Кожевни
ковского района, надпившей 207 ки
лограммов; Е. Г. Исаковой из колхо
за «Комсомолец» Асиновского райо
на, надпившей 207 килограммов;
Н, А. Госсельбах из колхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковского 
района, на.доившей 207 килограм
мов; Н. И. Пахомовой из колхоза им. 
XXI съезда КПСС Кожевниковского 
района на.доившей 198 килограм
мов; В. И. Ивановой из колхоза 
«Сибирь» Кожевниковского района, 
надоившей 196 килограммов;
Е. Г. Григорьевой из ко.чхоза «Си
бирь» Кожевниковского района, на
доившей 196 килограммов;
Н. Ф. Филюшиной ИЯ колхоза имени 
XXJ съезда КПСС Кожевниковского 
района, надоившей 194 килограмма;
И, А. Семеновой из колхоза «Си
бирь» Кожевниковского района, на
доившей 194 килограмма; Л. К. Де- 
квне из кплхо;щ «Искра» М''лчаноп- 
ского района, надоившей 188 кило
граммов; Е. И. Некрасовой из кол
хоза имени Ленина Асиновского рай
она, надоившей 188 килограммов;
М. А. Ромашовой из колхо.за имени 
XXJ съезда КПСС Кожевниковского 
района, надоившей 187 килограм
мов; 0. Я. Крамской из ко.чхоза 
«Путь социализма» Томского райо
на, надоившей 187 килограммов;
Л. М. Денежно из колхоза имени 
XXJ съезда КПСС Кожевниковского 
района, надоившей 183 килограмма;
Е. ф. Костригиной из колхоза име
ни Мичурина Туганского района, на
дпившей 182 килограмма; А. В .'В а - 
верс из Щ1лхоза «Искра» Мплчанов- 
ского района, надоившей 177 кило
граммов; В. И. Илларионовой из 
колхоза «Сибирь» Кожевниковского 
района, надоившей 177 килограм
мов; М. В. Дедовой из колхоза 
«Прогресс» Шегарского района, на
доившей 177 килограммов; Р. В. Ки
селевой из колхоза «Сибирь» Ко

жевниковского района, надоившей 
176 килограммов; Е. А. Гусевой из 
колхоза имени Дзержинского Кожев
никовского района, надоившей 176 
килограммов; Т. А. Клименко из 
колхоза имени Сталина Кожевни
ковского района, надоившей 174 ки 
лограмма; Е. Е. Лукиной из колхо
за «Сибирь» Кожевниковского рай
она, надоившей 175 килограммов; 
Л. Буевой из колхоза «Путь социа
лизма» Томского района, надоившей 
175 килограммов; Н. А. Григорьевой 
из ко.чхоза имени Ленина АеМнов- 
ского района, надоившей 172 кило
грамма; Е. И. Сутягиной из ко.чхоза 
имени Ленина Асиновского района, 
надоившей 170 килограммов; 
3. Ф. Фогель из колхоза «Новый 
путь» Кожевниковского района, на
доившей 169 килограммов; Г. М. Ба- 
раныч из колхоза имени ХХ1 съезда 
КПСС Кожевниковского района, на
доившей 169 килограммов;
A. П. Липченко из колхоза «Путь 
социализма» Пышкино-Троицкого 
района, надоившей 168 килограм
мов; П. Д. Хачитоновой из колхоза 
«Прогресс» Шегарского района, на
доившей 167 килограммов;
B. В. Ефимовой из колхоза «Север
ное сияние» Бакчарского района, 
надоившей 165 килограммов;
А. Я. Недоспасовой из колхоза 
«Комсомолец» Асиновского района, 
надоившей 165 ки.чограммов;
Ф. И. Сабельфельд из колхоза «За
веты Ленина» Колсевниковского 
района, надоившей 164 килограмма; 
Р. С. Сергеевой из ко.чхоза «Си
бирь» Кожевниковского района, на
доившей 164 килограмма; А. И. Ка
чаловой из колхоза «Сибирь» Ко
жевниковского района, надоившей 
164 килограмма; В. И. Култасовой 
из колхоза «Путь социализма»
Пышкино-Троицкого района, надо
ившей 164 килограмма; Е. Н. Пу
гачевой из колхоза «Сибирь» Ко
жевниковского района, надоившей 
163 килограмма; А. П. Арининой из 
колхоза «Комсомо.чец» Асиновского 
района, надоившей 163 килограмма; 
3. А. Дульзон из колхоза имени
Дзержинского Кожевниковского рай
она, надоившей 162 килограмма; 
Ю. 3. Лещук из колхоза «Путь со
циализма» Пышкино-Троицкого 
района, надоившей 162 килограмма; 
Н. П. Сальниковой из колхоза 
«Путь социализма» Пышкино-Тро
ицкого района, надоившей 162 ки 
лограмма; Е. И. Кеслер из колхоза’ 
«Сибирь» Кожевниковского района, 
надоившей 160 килограммов; 
М. П. Пушкиной из колхоза «Север
ное сияние» Бакчарского района, 
надоившей 159 килограммов; 
Е. А. Штопель из колхоза «Заветы 
Ленина» Кожевниковского района, 
надоившей 159 килограммов; 
М. Д. Коваленок из колхоза «Про
гресс» Шегарского района, надоив
шей ^155 килограммов; Е. И. Копы
ловой из колхоза «Красный Ок
тябрь» Томского района, надоившей 
153 килограмма; К. Я. Звеникс из 
колхоза «Комсомолец» Асиновского 
района, надоившей 153 килограмма;
Д. А. Буханниной из колхоза ’«Си
бирь» Кожевниковского района, на
доившей 151 килограмм; 3. И. Брат
чиковой из колхоза имени XXI съез
да КПСС ^^Кожевниковского района, 
надоившей 151 килограмм;
В. И. Морозовой из колхоза имени 
XXI съезда КПСС • Кожевниковского 
района, надоившей 150 килогпам- 
мов; П. К. Ностык из ко.чхоза «Про
гресс» Шегарского района, надоив
шей 150 килограммов; Н. И. Сапу
новой из колхоза «Победа» Туган
ского района, надоившей 150  кило
граммов.

4. Признать победителями в со
ревновании за увеличение яйценсс- 
кости несушек Кривошеинский и 
Верхне-Кетский районы, колхозы 
которых в октябре 1959 года по 
сравнению с этим же месяцем про
шлого года увеличили продуктив
ность птицы й получили за 10 ме
сяцев в Кривошеинском районе 
по 110 и Верхне-Кетском’ —  по 82 
яйца от каждой несушки.

5. Считать победителями в сорев
новании по яйценоскости несушек 
колхозы; имени Калинина и «Побе
да» Кривошеинского района, имени 
Сталина Колпашевского района и 
имени XX съезда КПСС Крнвошеин- 
ского района, получившие за 10 ме
сяцев от 121 до 163 яиц на несуш
ку.

6. Отметить хорошую работу сле
дующих птичниц области, добив
шихся лучших результатов по яй
ценоскости от закрепленных за ни
ми несушек; ПГ Ф. Лесовой и 
Е. С. Чуклай из колхоза имени Ка
линина Кривошеинского района;
М. В. Родиковой из колхоза имени 
Сталина Колпашевского района;
Е. С., Прониной из колхоза «Победа» 
Кривошеинского района; Ф. Б. Аб- 
дульмановой из ко.чхоза имени XX 
съезда КПСС Кривошеинского райо
на; Ф. П. Разгоняевой и А. Д. Ла- 
тарцевой из колхоза «Прогресс» 
Бакчарского района, получивших за 
10 месяцев от 104 до 163 яиц, в 
том числе в. октябре по 6— 11 яиц 
от каждой несушк.и.

7. Считая, что зимовка скота яв
ляется решающим периодом в уве
личении продуктивности и роста по
головья скота и птицы, бюро обкома 
КПСС и облисполком обратили вни
мание райкомов КПСС, райисполко
мов, ^первичных партийных органи
заций и правлений колхозов на не
обходимость улучшения кормления, 
водопоя и содержания скота, широ
кого развертывания социалистиче
ского соревнования среди работни
ков животноводства за достойную 
встречу предстоящего Пленума ЦК 
КПСС, за выполнение принятых на 
1959 год обязательств и регулярное 
подведение итогов соревнования.
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П Л Р Т И Й Н Я Я  ж и з н ь

Забота о быте 
трудящ ихся

Выступая на Генеральной Ассам
блее ООН, тон. Н. С. Хрущев ска
зал:

—  Цель нашей внутренней по
литики —  единственная, и состоит 
она в том. чтобы создать жизнь, до
стойную лучших идеалов человече
ства. Наш семилетний план проник
нут духом миролюбия, заботой о 
благе и счастье народа.

Подтверждением этих слов слу
жит постоянная гигантская работа, 
проводимая партией по повышению 
благосостояния народа.

Заботе об улучшении материаль
но-бытовых условий жизни трудя
щихся подчинена и деятельность 
партийных организаций Бакчарского 
района.

Одним из важных и злободневных 
вопросов удовлетворения насущных 
потребностей населения является 
жилищное и культурное строитель
ство. За последние три года в селе 
Бакчар и других населенных пунк
тах района появилось много новых 
жилых домов. Только в 1958 году 
их построено более 150. Большое 
строительство ведется и в этом го
ду. Жилые дома строят районное 
коммунальное хозяйство и различ
ные организации.

Колхоз имени Кирова построил 
семилетнюю школу. Закончено стро
ительство Поротниковской средней 
школы, Чумакаевской и Мощеви- 
кинской начальных школ. В посел
ке Подольск для лесозаготовителей 
построен клуб на 200 мест. Строит
ся двухэтажный клуб в колхозе 
«Северное сияние».

Ход жи.лищного строительства, 
вопросы бытового обслуживания 
трудящихся все чаще стали об
суждаться на собраниях в пар
тийных организациях. Например, на 
одном из собраний партийной орга
низации райиспо.ткома шел большой 
разговор об ответственности комму
нистов, работающих в советском 
аппарате, за решение вопросов бы
та населения. Резкой критике были 
подвергнуты коммунисты, работаю
щие в райкомхозе, в райпищекомби- 
нате, за то, что они мирятся с недо
статками в обслуживании трудя
щихся. Многие коммунисты пра
вильно восприняли эту критику.

После собрания были приняты 
меры для улучшения работы ком
мунальной электростанции. В ре
зультате населению созданы усло
вия пользования электроэнергией 
для бытовых нужд с 6 часов утра 
до 2 часов ночи.

Вопрос о дальнейшем улучшении 
быТ0:ВЫХ усло'вий трудящихся был 
обсужден на районном собрании пар
тийного актива. Резкой критике бы-i 
ла подвергнута работа торгующих 
организаций района. Райпотребсоюз 
не выполнял план розничного това
рооборота, мало создавал бытовых 
мастерских. Орс Бакчарского лес
промхоза не завозит в торговую сеть 
местные товары и продукты. Про
мышленные предприятия плохо ве
дут борьбу за повышение качества 
изделий.

Выполняя постановление собра
ния актива, партийные органи
зации стали направлять внимание 
всех работников на улучшение об
служивания трудящихся, конкретно 
заниматься этими вопросами.

За последнее время работа орга
низаций и предприятий, призванных 
удовлетворять бытовые нужды тру
дящихся, заметно улучшается.

Например, райпотребсоюзом про
дано населению значительно больше 
товаров, чем за этот же период 
прошлого гола. Бо.чьшое одобрение 
у населения получила выдача на-ч. 
прокат в магазинах райпотребсоюза 
стиральных и швейных машин, па
тефонов, фотоаппаратов, музыкаль-

Успехи
охотнипов

Успешно выполняют обязательст
ва по добыче пушнины охотники 
Таткинского сельпо Молчанопского 
района. Они сда.ли на заготовитель
ный пункт мягкого золота на 47 
тысяч рублей. Первенство среди 
промысловиков завоевал молодой 
охотник Илья Давыдович. Он пере
выполнил сезонное задание по до
быче пушнины, сдав ее более чем 
на 3,600 рублей. Успешно выпол
нил головое задание Виктор Ново
селов. Оба охотника сейчас сдают 
пушнину в счет 1960 гола.

С.ПОТУРЕМСКИЙ.

ных инструментов и других това
ров.

В магазине села Бакчар появил
ся уголок по раскрою тканей. Если 
первые дни мастер тов. Прусова 
скучала за прилавком, то сейчас все 
больше и больше заказчиков стало 
обращаться к  ней с просьбами. По
являются в районной торговой сети 
и автоматы по продаже розничных 
товаров.

Партийные организации бытовых 
предприятий принимают меры для 
увеличения мастерских бытового об
служивания. В райпромкомбинате, 
например, открыта мастерская по 
ремонту мета.тлоизделий. В ней про
изводится ремонт электроприборов, 
машин домашнего обихода. •

С 15 августа в швейном и са
пожном цехах райпромкомбината из
менен распорядок рабочего дня. За
казчики теперь имеют возможность 
быть принятыми в их обеденный 
перерыв и после работы.

Серьезным помощником райкома 
КПСС) в у.тучшении бытового обслу
живания населения становится рай
онная газета.

Однако уровень бытового обслу
живания все еще отстает от возра
стающих запросов населения. Мало 
мастерских бытового обслуживания 
имеется в сельской местности. Во 
многих колхозах, например, нет 
сапожных мастерских.

Плохо работают еще многие пред
приятия торговли. Райпотребсоюз 
и орс леспромхоза неудовлетвори
тельно удовлетворяют спрос населе
ния на ряд необходимых товаров. В 
магазинах райпотребсоюза, напри
мер, длительное время в продаже 
не было извести, нет олифы, шифе
ра, мало стиральных машин, мото
циклов и т. д.

Райпотребсоюз (председатель тов. 
Ко.тпаков) и отдел рабочего снабже
ния леспромхоза (начальник тов. 
Халтурин) робко вводят в торговлю 
новые формы и методы. Только этщи 
объясняется то, что в районе нет 
ларьков, торгующих без продавца. 
Руководители райпотребсоюза не ор
ганизовали прокатные пункты в 
таких крупных селах, как Пер- 
нышевка, Бо.тьшая Галка и ряде 
других.

Орс леспромхоза медленно создает 
мастерские бытового обслуживания 
на лесопунктах. Руководителя орса 
слабо занимаются улучшением об
щественного питания рабочих.

Всех этих недостатков могло бы 
и не быть, если бы партийные ор
ганизации райпотребсоюза (секре
тарь тов.|,Гедвилло) и леспромхоза 
(секретарь тов. Перцев) конкретнее 
занимались вопросами быта трудя
щихся. Бюро райкома КПСС недав
но заслушало секретаря партийной 
организации райпотребсоюза тов. 
Гедвилло и председателя тов. Колпа- 
кова о выполнении мер по улучше
нию бытового обслуживания населе
ния. Бюро обязало их в ближайшее 
время устранить недостатки в орга
низации торговли.

Задача всех партийных органи
заций района, райкома КПСС со
стоит в том. чтобы постоянно забо
титься о быте трудящихся, мобили
зовать коллективы предприятий на 
улучшение бытовых и культурных 
условий жизни н1селения.

А. ЕРЕМИНА,
секретарь Бакчарского райкома 

КПСС.

Н а в с т р е ч у  П л е и у ш у  Ц К  К П С С

Р Е З У Л Ь Т А Т Ы  
У П О Р Н О Г О  Т Р У Д А

На снимке: передовые свинарки колхоза 
«К  новым победам» Евдокия М урзина и М а
рия Соколовская.

Животноводы колхоза «К новым корму 
победам» Кожевниковскпго района 
готовятся достойно встретить оче
редной Пленум ЦК КПСС. Досрочно 
выполнен план сдачи молока госу

дарству, за десять месяцев доярки 
получили по 2.261 килограмму мо
лока от каждой коровы и по-преж
нему удерживают одно из первых 

мест в области.
Хороших результатов добились 

.свиноводы. Они сдержали данное 
слово —  от свиноматки в среднем 
вырастили по 16 поросят. Вдвое пе
рекрыто задание по производству 
свинины. За счет чего же работни
цы свиноводческих ферм сумели за 
короткий срок так резко увеличить 
производство мяса?

Многое изменилось в колхозе с 
приходом молодогр, энергичного,

знающего свое дело зоо
техника Л. И. Сидорки- 
ной. В животноводстве 
начали широко приме
нять передовой опыт. 
Вот что об этом расска
зывает заведующий сви
новодческой фермой 
Сергей Иванович Ада
мович:

—  Отъемыши у нас 
весят по 18— 24 кило
грамма. Такого высоко
го веса они достигают 
благодаря хорошему 
уходу и разнообразному 
кормлению. Свинарки 
Вера Аврицевич, Анна 
Демидович, Прасковья 
Середа приучают «ма
лышей» с 15-дневного 
возраста к  зеленому 

озимой ржи, овсяно-горо
ховой смеси, ■ с 20-дневного —  к 
пшеничной каше и обрату. За этот 
период каждому поросенку выпаи
вается по 8 литров цельного ко
ровьего молока. При таком содержа
нии растет крепкий и здоровый мо-

нарки сами подвозят овсяно-горохо
вую смесь, косят и запаривают кра
пиву. В это время очень дешево 
обходятся привесы животных. Уси
ленный откорм начинается, когда с 
полей поступает хлеб нового уро
жая. С шестимесячного возраста- в 
рацион откормочников вводятся 
зерновые отходы, картофель, кон
центраты. Такой тип откорма дает 
хорошие результаты, живой вес 
подсвинка составляет в среднем 
70— 80 килограммов, а сданная го
сударству свинина —  разрубочной 
и частично сальной кондиции. 
Именно такие результаты у Евдо
кии Мурзиной, Елены и Екатерины 
Красниковых, Елены Карелиной и 
Веры Тарасенко.

Сергей Иванович Адамович под
черкивает:

—  Мы смог.ли резко увеличить 
производство мяса за счет приплода 
от разовых маток. Нынче их было

Ноты Советского 
правительства трем 
западным державам

11 ноября заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. С. Семе
нов принял посла США в Москве 
Л. Томпсона и' вручил ему ноту Со
ветского правительства правитоть- 
ству Соединенных Штатов Америки, 
в которой обращается внимание 
американского правительства на не
правомерный характер решения 
правительства Федеративной Рес
публики Германии относительно под
готавливаемого ныне правитель
ством ФРГ создания радиостанции 
«Дейчланд-функ» в Западном Бер
лине.

План создания западногерманской 
радиостанции в Западном Берлиш'. 
в центре другого государства, гово
рится в ноте. Советское правитель
ство- рассматривает как новую про
вокацию, рассчитанную на обостре
ние обстановки в Берлине и Герма

нии в целом, на раздувание «холод
ной войны» в центре Европы.

Эти действия правите.тьства ФРГ, 
указывается в ноте, нельзя рас
сматривать иначе, как преднамерен
ную попытку помещать уНпешному 
завершению предстоящих перегово
ров по бер.тинскому вопросу, в мо
мент, когда в результате бесед меж
ду Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и Президен
том США Д. Эйзенхауэром создались 
более благоприятные предпосылки 
для достижения соглашения о За
падном Берлине.

Посол сказал, что незамедлитель
но доведет содержание ноты до све
дения своего правительства.

Аналогичные ноты направлены 
Советским правительством также 
прав1},тельствам Великобритании и 
Франции.

(ТАСС).

лпдняк. После отъема поросята не- около 80, от каждой получили
реходят на месяц в заботливые ру
ки свинарки Александры Адамович. 
На этом заканчивается подготовка к  
откорму.

Поросята, поставленные на от
корм, содержатся в притонах груп
пами: отдельно трехмесячные,
3— 4-месячные, 4 — 5-месячиые и 
старших возрастов. С весны и до 
самого августа пни находятся в 
основном на по.дяожнпм корме, по
лучают зеленую подкормку. Сви-

по

Соревнование продолжается
в  дни предоктябрьской трудовой 

вахты коллектив молочнотоварной 
фермы нашего колхоза выступил 
инициатором соревнования среди ра
ботников животноводства Бакчар
ского района за увеличение произ
водства молока и взял обязательство 
надоить до конца года сверх плана 
по 350 килограммов молока на каж 
дую фуражную корову. 42-ю годов
щину Великой Октябрьской социа
листической революции доярки 
колхоза встретили хорошими пока
зателями в труде. В октябре они 
получили по 125 килограммов мо
лока на каждую корову. Я надоила 
за месяц по 130 килограммов мо
лока, а всего за 10 месяцев по
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В хороших условиях зимует 
общественный скот колхоза имени 
Ленина Асиновского района —  
суточный рацион дойного стада 
богат разнообразными витамин
ными кормами, помещения утеп
лены, поэтому и надои молока от 
коров растут. Довольна , своей 
группой Е. И. Некрасова, одна из 
передовых доярок этого колхоза. 
За десять месяцев этого года ка ж 
дая корова ее группы  дала почти 
по 2.500 килограммов молока.

На снимке: Е. И. Некрасова у  
своей группы  коров.

Фото Ф. Хптриневича.

2.438 килограммов от коровы. Но 
мы не остановимся на достигнутом, 
социалистическое соревнование за 
высокие надои молока продолжает
ся.

Идя навстречу предстоящему Пле
нуму ЦК КПСС, каждая доярка на
шей фермы решила получить в но
ябре —  декабре не менее 220 ки
лограммов молока от каждой коро
вы. Я буду бороться за то, чтобы 
надоить в первом году семилетки по 
2.600 килограммов молока от каж
дой из 15 закрепленных за мною 
коров.

3. ВЕРСТУНИНА, 
доярка колхоза «Прогресс» 

Бакчарского района.

6 поросят.
в колхозе «К новым победам» по 

совету зоотехника Л. И. Сидоркиной 
применяется еще один передовой 
прием. Известно, что свинопоголовье 
растет быстро. Но обычно возника
ют трудности при его размещении 
—  не хватает свинарников. Есть 
выход из этого затруднения —  обо
рудовать на зиму примитивные по
стройки, крытые соломой. Так по
ступают в сельхозартели «К новым 
победам»: в холодных свинарниках 
содержатся свиноматки в первый 
период еупоросности. Во второй пе
риод они переводятся в теплые по
мещения. Это мероприятие дает 
возможность оставить в стойловый 
период большое свинопоголовье.
, В эти дни среди свиноводов ра
стет трудовое напряжение. Узнав о 
том, что 22 декабря откроется оче
редной Пленум ЦЕ КПСС, они взяли 
на себя новые, повышенные обяза
тельства —  снять с откорма еще 
450 свиней и сдать государству 
сверх годового плана свыше 300 
центнеров свинины. Намечены ме
ры по увеличению производства мя
са в будущем году —  контрольная 
группа свиней постав.чена на сухой 
откорм, вводится групповое содер
жание свиноматок с молодняком на 
глубокой подстилке.

Текст и фото А. Сокальского.

Студенческие 
конструкторские бюро
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Первое студенческое конст- 
р.\'Кторокое бюро в политехни
ческом институте было создано 
па радиотехническом факуль
тете. В прошлом году И. Со- 
ломоник, Ю. Поэтов, В. Рога- 
лев и другие разработали и 
изготовили влагомер для пред- 

. приятий лесной промышленно
сти. Прибор хорошо показал 
себя в деле.

Это была первая работа, 
выполненная в факультетском 
СКВ. Она же определила и 
направление исследований, 
проводимых студентами. Все 
темы, разрабатываемые ими, 
взяты из жизни, связаны с 
производством.

Недавно организованное 
СКВ схемных применений по
лупроводников работает над 
интересной темой — «Разра
ботка и изготовление промыш- 
легшой телевизионной установ
ки на полчпроводниковых при
борах». Другие студенческие 
конструкторские бюро успеш
но выполняют многие задания 
по программе Международного 
геофизического года.

Одна из групп фиэико-тех- 
нического факультета выступи
ла с инициативой— ввести спе
циальный день научно-исследо
вательской работы. Опыт дока
зал, что введение такого дня 
вполне оправдало себя. Теперь 
день научно-исследовательской

работы значится , в расписании 
учебных занятий.

На физико-техническом фа
культете недавно создано сту
денческое конструктррское бю
ро. Студенты работают над те
мами, предложенными Томским 
манометровым заводом.

Введение новых форм сту
денческой научной работы да
ло хорошие результаты. Сту
денты не только занимаются 
теоретическими исследования
ми. Они сами же претворяют в 
жизнь свои разработки. Темы 
выбираются в соответствии с 
нуждами производства. Многим 
студентам кафедры доверяют 
исследования по хоздоговорам 
с предприятиями. Будущие 
специалисты еще в стенах ин
ститута получают хороший 
опыт теоретической и практиче
ской работы.

Увеличилось и число студен
тов, занимающихся научной ра
ботой. В ПРОШЛОМ году в 
кружках НСО числилась 1.000 
человек, а в нынешнем ре
гулярно ведут исследования 
1.500 студентов.

Поэтому мы рекомендуем 
другим инcтит^'тaм ввести у 
себя наши формы студенче
ской научной работы. Они про
верены жизнью.

Л. Е Р Е М И Н , 
студент Томского  

политехнического института.

НОВЫЕ ИЗДАНИЯ
Издательство Томского уни

верситета выпустило из печа
ти «Труды Сибирского физико- 
технического института» вы
пуск 37.

В журнале опубликованы 
материалы первого Всесоюзно
го межвузовского совещания 
по радиофизическим методам 
исследования ионосферы, яв
ляющиеся частью научных до
стижений советских ученых, 
работающих в области иссле
дования верхних слоев атмо
сферы по программе Междуна
родного геофи,эического года.

Напечатанные материалы 
имеют важное практическое 
значение для конструирования 
ионосферной аппаратуры, усо
вершенствования методов на
блюдения и применения ионо
сферных данных в пщ1кладных 
целях.

Опубликованы работы том

ских физиков В. Н. Кессениха 
«Распространение радиоволн и 
физика ионосферы», А. Б. Са
пожникова «Первая ионосфер
ная станция-лаборатория в 
Сибири», А. И. Лихачева, 
М. П. Рудиной «Состояние 
ионосферы в 1955 году по дан
ным Томской станции», А . Ф. 
Ковалевского «Томская маг
нитная станция», В. Н. Кессе
ниха, А. И. Лихачева и Н. И- 
Серебренниковой «Ионосфер
ные наблюдения по программе 
МГГ с 1 января 1957 года по 
1 марта 1958 года в Томске 
(предварительные данные)», 
Э. К. Немировой и Ф. И. Пе
регудовой «Радиолокационная 
станция ТПИ-1 для исследова
ния метеотшых следов», В. И. 
Фиалко «О влиянии длины 
волн на эффективность радио
локационного метода исследо
вания метеоров» и др. работы.

Передовиии
семилетни Л е с н о й  п о т о к

Новая линия связи
Коллективы Томского строитель- 

но-.монтажного управления радиофи
кации и линейно-технического узла 
связи закончили строительство но
вой междугородной телефонно-теле
графной линии связи с подвеской 
медной цепи на участке Томск —  
Асино.

Одновременно установлена новая 
высокочастотная аппаратура систе
мы В-.З, которая позволила полу
чить дополнительно 4 телефонных 
канала. Это значительно улучшит 
меясдугорпдную телефонную связь с 
г. Асино и рФнцрнтрами Зырянское, 
Цышкинп-Трпицкое. Тегульдст. В 
два раза увеличится пропускная 
способность междугородной теле
фонной связи с Туганом.

Новая телеф'шная линия сдана з 
пробную эксплуагпнию.

С. ГРИГОРОВИЧ.

Дорога начинается сразу же за 
поселком, там, где через речку Пи
ковку перекинут деревянный мост. 
Время от времени, натужно завывая 
моторами, из тайги выходят автома
шины, груженные древесиной, ос
тавляют ее здесь и снова идут в лес 
за новыми пачками древесины. По 
обоим берегам речки вплотную к  
воде придвинулось много штабелей. 
Здесь уложены десятки тысяч кубо
метров, но машины идут каждый 
день, снова доставляя пахнущие 
смолой бревна.

—  Приготовились, —  командует 
бригадир разгрузчиков нижнего 
склада Николай Кориков. Бревна 
рассыпаются с прицепа к  покатам. 
На желтых, еще свежих срезах вы
бивают маркировку, с которой брев
но будет путешествовать тысячи ки 
лометров— плыть по сплавной реч
ке, затем его отгрузят в баржи и 
где-то на лесозаводе по этой марки
ровке решат, что выпустить из 
бревна: пиломатериал для сельско
хозяйственного машиностроения, 
для домостроения или другие сорти
менты.

Едва ушла одна машина, из тай
ги появилась вторая. Она останови
лась около штабеля. Водитель вы
прыгнул из кабины и полез под 
машину. Он пользуется передыш
кой. чтобы проверить узлы автомо
биля.

—  Дороги трудные здесь, —  го
ворят разгрузчики. —  Крепко до
стается шоферам.

—  Трудные,— подтвердил шофер 
Владимир Хоценюк.

Сразу же в тайге начинается 
лежневая дорога. Через болото тя
нется сплошная деревянная лента. 
Без этой дороги лесопункт не смог 
бы существовать, нельзя было бы

попасть на мастерский участок 
«Дальний».

Поселок Дальнее расположился 
на берегу речушки. Несколько де
сятков рубленых и сборных щито
вых домов образуют аккуратные 
улицы. В поселке есть начальная 
школа, столовая, магазин, клуб. На 
окраине разместились ремонтно-ме
ханические мастерские, гаражи. С 
трех сторон поселок обступила тай
га, с четвертой в 'тесных берегах 
течет Пиковка. Вода в ней, настоен- 
ная на торфяниках далеких боЛот, 
похожа на густо заваренный чай. 
Зимой в этих местах хорошо. Всюду 
можно вести лесозаготовки. Но, ког
да морозы спадают, бесконечные 
топи встают на пути машин. Во
круг поселка тянутся заболоченные 
ельники, кедрачи. Надо было про
биться через их кольцо километров 
на семь, а там, на песчаных гривах, 
шумели прекрасные сосновые боры. 
Запаса леса хватит на несколько 
лет.

Работы начались прошлой зимой, 
когда декабрьские морозы сковали 
болота. Впереди шли вальщики с 
бензомоторными пилами «Дружба», 
за ними —  трактористы, крановщи
ки, грузчики, превратившиеся в 
дорожников. В первую зиму удалось 
проложить всего лишь несколько ки 
лометров' дороги. Толстые бревна 
укладывали в несколько рядов, но 
они уходили вниз, из-под скованно

го морозом грунта выступала корич
невая болотная жижа. На бревна 
настилали толстые плахи —  лафе
ты, по которым идут машины. На
конец, дорога протянулась в тайгу 
почти на семь километров. Дальше 
начинались песчаная почва, сосня
ки, здесь можно было прокладывать 
грунтовые дороги.

Наступила весна. Тайга ожила. 
Болота наполнились водой. Речка 
Пиковка вздулась и выплеснулась 
из берегов. Случилось неожиданное. 
Некоторые участки лежневой доро
ги вода подняла, перекосила полот
но, а в самой низине целый кило
метр дороги сдвинула с места. Тай
га упорно не хотела отдавать свои 
богатства. Но люди были настойчи
вы. Дорога нужна была, как воз
дух. Иначе пришлось бы закрыть 
лесопункт.

Иван Тимофеевич Голощапов, на
чальник ■ лесопункта, собрал масте
ров, десятников, механизаторов.

—  Надо посоветоваться, —  объ
яснил он. —  Десозаготовки мы не 
можем останавливать, а дорога, как 
БЫ знаете, нарушена. Что предлага
ете?

Решено было заготовки леса ве
сти пока в запас, а вывозку начать 
позднее, ко д а  уйдет вода. В мае на 
восстановление лежневой дороги 
вышли все лесозаготовители. Каж
дый понимал, что сейчас это глав
ное. Снова УЛ0ЖИ.ЛИ бревна, под
правили поврежденные участки, 
особенно в болотистых местах. В 
июне пошли автомашины. Работали 
крепко. За месяц лесопункт вывез 
из тайги на нижние склады 9.400 
кубометров древесины вмегто 6 
тысяч кубометров по плану. С тех 
пор коллектив регулярно перевы
полняет задания.

Шофер Владимир Хоценюк— один 
из лучших на лесопункте. Он стре
мительно ведет сейчас свой мощ
ный ЗИЛ-164 по лежневой дороге. 
Далеко слышен дробный перестук 
лафетов под колесами автомашин.

Владимир Хоценюк в дни предок
тябрьского соревнования вывозил в 
смену по 40 — 50 кубометров леса 
вместо 30 кубометров по плану.

Владимир ловко поворачивает ба
ранку, бегут навстречу две полоски 
лежней. Чуть- ошибся водитель —  
авария. С обеих сторон— рлсавая во
да, покрытая легкой ледяной кор
кой. Если сюда попадет машина, ни
чем не вытащишь. Но у здешних 
водителей большой опыт. Машины 
идут друг за другом. От реки порож
ние, уступающие путь, сюда —  тя
жело груженные. Этот конвейер ма
шин останавливается только ночью.

Богата лесом нарымская тайга. 
Только^ Колпашевский леспромхоз 
заготовит в этом году более 250 
тысяч кубометров. Его лесопункты 
располагают мощной техникой —  
трелевочными лебедками, трактора
ми, автомашинами, погрузочными 
кранами. Только Дальний мастер
ский участок Пиковского лесопунк
та имеет в своем автопарке И  ав
томашин, 7 трелевочных тракторов 
ТДГ-40, 3 крана, много бензомо
торных пил «Дружба» и другие ме
ханизмы.

Об этом рассказывает Леонид 
Андреевич Кулаженко. Сам он из 
Белоруссии, окончил там институт и 
с дипломом инженера, приехал рабо
тать в нарымскую тайгу. Был сна
чала мастером, а теперь -технорук 
лесопункта. За три года работы 
здесь многое узнал, увидел, но не 
испугался трудностей. Он понимает, 
что здесь нужны его знания лесо
заготовителям, которые и в осеннее 
бездорожье, и в зимние стужи дают 
сибирский лес новостройкам семи
летки. А люди здесь хорошие. Не
давно лесопункту было вручено пе
реходящее красное .знамя леспром
хоза. Более 7 тысяч кубометров дал 
уже лесопункт сверх плана.

Каждое утро на попутном лесово
зе технорук Кулаженко отправляет

ся в лесосеку. Еще издали слышен 
гул механизмов. С треском падают 
в мягкую подстилку из мха и кус
тарников, припорошенную снегом, 
вековые деревья. • Вальщик Виктор 
.Пактионов, держа впереди себя 
бензопилу «Дружба», врезается в 
зеленую стену тайги.

Мед.тснно ползет трелевочный 
трактор, таща за собой длинный 
хвост из стволовых деревьев с кро
нами. Тракторист Александр Ва
сильевич Клычников и его валочно- 
трелевочное звено дают до 90 ку 
бометров в смену. А норма 50 — 60 
кубометров.

Хорошо работает и комплексная 
бригада раскряжетшпсов, которой 
руководит Николай Родиков.

—  Сегодня мы решили обязатель
но дать полторы нормы, —  гово
рит Николай. —  Новая технология 
на верхнем складе полностью себя 
оправдала. Раньше здесь строили 
громоздкие эстакады, затрачивали 
полтора —  два дня на расчистку 
площадок, делали узкоколейный 
путь, по которому вручную, на спе
циальной тележке развозили рас
кряжеванную древесину в отдель
ные штабеля для каждого сортимен
та. Такие же штабеля по сортимен
там делались потом на нижнем 
складе. А когда начинался сплав, 
все сортименты вместе сбрасывались 
в реку.

—  Зачем же делать лишнюю рсЯ- 
боту? —  подумали на лесопункте. 
Теперь здесь отказались от эстакад. 
Вместо них устраиваются вре
менные небольшие площадки. На 
подготовку их затрачивают всего 
полтора —  два часа. Комплексная 
выработка на калсдого рабочего пос
ле этого возрос.да на 25 процентов, 
вдвое уменьшилось число рабочих.

...От лесосеки до реки около 14 
километров. Но машинам с лесом не
легко их пройти. Затрачивается не
сколько часов. Сегодня лесовоз шо
фера тов. |1'ата.\у1динопа возвратился 
уже третий раз. Он становится под

стрелу тракторного крана К-7. Кра
новщик А. Фомин кладет на 
прицеп первые бревна. Погру:ша 
длится недолго. Фомин молод, но в 
леспромхозе работает давно. Его 
уважают в коллективе за большой 
опыт. Не случайно правительство 
наградило этого парня орденом Тру
дового Квасного Знамени. За пос
ледний месяц Фомин со своим зве
ном погрузил более 1.600 кубомет
ров леса. Это составляет почти 170 
процентов. Сегодня кран, как всег
да, безотказен. Спустя несколько 
минут автомашина ЗИС-5, которую’ 
ведет шофер Фатахутдинов, покидает 
лесосеку и выходит на трассу. Мо
тор яростно завывает, преодолевая 
подъем. Шофер сосредоточенно вслу
шивается. Он переключает скорости, 
и машина, получив новую порцию 
газа, упорно идет вперед. Громыхая 
прицепами, навстречу спешат по
рожние машины. Здесь, на лесовоз
ной трассе, в лесосеках, в мастер
ских идет настойчивая борьба за 
выполнение обязательств первого 
года семилетки.

—  Наши слова не разойдутся с 
делом, —  говорят лесозаготовители 
Пиковского лесопункта. Они. решили 
годовой план закончить на месяц 
раньше —  к  1 декабря. На недав
нем собрании пересмотрели обяза
тельства уже второй раз. Сначала 
кол.тектив намечал дать сверх пла
на 2 тысячи кубометров, потом 5 
тысяч. К 1 сентября слово сдержо,-' 
-ди. Теперь решено вывезти дополни
тельно еще 2 тысячи кубометров.

Перез кольцо болот по лежневой 
дороге каждый день идут автомаши
ны. Они везут добротную сибирскую 
древесину. Гудят в лесосеках трак
торы, вгрызаются цепи пил в по
датливую древесину. Еолпаптевские 
лесозаготовители достойно встрети
ли 42-ю годовщину Великого Ок
тября. Они дали сверх плана 12 ты
сяч кубометров леса.

К. ПЕТРОВ.
Колпашевский район.
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Раосназы
о наших

товарищах

Четыре профессии 
Георгия Гейзера
Вот уже восемь лет подряд 

в нашей сельхозартели льно
теребильщиком работает Геор
гий Каспарович Гейзер. Наши 
колхозники знают его как 
опытного мастера льноводства, 
опытного механизатора. Пять 
лет работает он на своей ма
шине, но трудно отличить егр- 
льнотеребилку от машины, 
только что выпущенной с заво
да, — так тщательно следит за 
ней механизатор.

Георгий Каспарович сам ре
монтирует льнотеребилку. И о 
качестве ремонта говорят фак
ты — за пять лет работы на 
этой льнотеребилке он выпол
нил 12 сезонных норм.

Механизатор внес в свою 
машину некоторые усовершен- 
ство1вания, которые позволяют 
экономить время при первом 
объезде полос, ликвидируют 
поломки машины при забива
нии массы.

Его дневная выработка — 
14 гектаров вытеребленного 
льна в смену вместо пяти по 
норме.

Сейчас Георгий Каспарович 
готовит свою машину к  буду
щей осени. Как и прежде, ре
монтирует ее сам. Георгий 
Каспарович Гейзер не только 
умелый льнотеребильщик,
он овладел и другими спе
циальностями — слесаря, __ то
каря. Кроме того, тов. Гейзер 
— тракторист первого класса. 
Эти четыре профессии помога
ют ему ежегодно добиваться 
замечательных результатов в 
труде.

Э. ГАБЕРЛИНГ,
колхозник сельхозартели
«Победа» Колпашевского 

района.

Животновод 
Яков Рвзв

Якову Эрнстовичу Розе уже 
74 года, но он не считает себя 
стариком и не сидит без дела. 
До этого года Яков Эрнстович 
был лесником в колхозе «Со
циалистическая Сибирь» Аои- 
новского района Томской обла-' 
сти. Сейчас он работает скот
ником в Асиновской базе кон
центрации и откорма скота.

— Как, Яков Эрнстович, 
справитесь, если поручим вам 
пятьдесят голов молодняка? — 
спросили его на базе.

— Почему пятьдесят? Будь
те уверены, справлюсь, если 
до'верите и в два раза больше!

С тех пор появилось у Яко
ва Эрнстовича сто «подопеч
ных». С любовью и большим 
знанием дела растит он живот
ных. У  него есть чему поучить
ся молодым работникам.

Животноводы знают: пожа
луй, самый трудный ^период 
пастьбы скота — осенний. Важ
но правильно выбрать режим 
пастьбы, иначе животные по
теряют вес, замедлится их 
рост.

Розе рано утром выгонял 
молодняк на луга, затем через 
2 — 3 часа вел стадо на водо
пой, после чего оставлял па
стись на клеверище, а через 
два часа — снова на траву. 
Такой режим пастьбы оказался 
наиболее удачным; среднесу
точный привес скота в его ста
де составлял 900 граммов вме
сто 350 граммов по норме.

Правильное содержание ста
да, умело составленный рацион 
питания позволяют Якову 
Эрнстовичу не снижать средне
суточный привес скота и в 
стойловый период.

...А  две недели назад про
изошел такой случай. Как 
обычно, Яков Эрнстович по
гнал стадо к  пруду на водопой. 
Беда пришла неожиданно. Ро
зе уже собирался вести стадо 
обратно, как вдруг три подтел
ка, разыгравшись, прыгнули на 
лед. Раздался треск, и живот
ные скрылись в воде. В ту же 
минуту Яков Эрнстович, ло
мая лед, бросился в дымящую
ся на морозе воду. Стоя по 
плечи в воде, он помог живот
ным выбраться на берег. А  
еще через полчаса, переодев
шись в сухое, он, как ни в чем 
не бывало, продолжал рабо
тать.

— Замечательный человек 
Яков Эрнстович Розе, — рас
сказывает о пожилом тружени
ке директор Асиновской базы 
концентрации и откорма скота 
П. Д. Видунов.

Он прав; замечательный!
А. ПОГОДИН.

Нарушают график 
ремонта

Томский лесоперепалочный и де- 
рсвопбрабатьшающйй комбинат еще 
в июне сдал на ремонт в Томские 
центральные ремонтно-механические 
мастерские комбината «Томлес» ав
томобиль ЗЙС-585 № 78-46, а в 
начале октября автокран АК-5 
JsT« 28-91. Но ни тот, ни другой ме
ханизм мы не можем получить из 
ремонта.

М. ЗАМЯТИН, А. НАРВАН, 
работники автотранспорта ком

бината.

ПРЕЖДЕ И ТЕПЕРЬ Г
У моей матери было 8 детей. До 

рево.чюции семья жила очень бедно. 
Дети начали рано работать, ни о ка
кой учебе, конечно, не могло быть и 
речи. После Великой Октябрьской 
социалистической революции хозяи
ном своей земли стал сам народ. В 
вечность канули времена бесправия 
и нищеты Народной. Теперь на ли
цах наших сыновей и дочерей све
тятся счастливые улыбки.

Мы с мужем очень любим детей. 
Их у нас сейчас десять. Самый стар
ший из них, Анатолий, учится в 7 
классе, а самому младшему, Сереже, 
всего три года. Я не представляю, 
как бы я смогла прожить раньше с 
такой большой семьей. Но в наше 
время над .чтим не приходится заду
мываться. Мы ни в чем не испыты
ваем недостатка. У мужа хороший 
заработок. Он работает обжигальщи
ком на заводе режущих инструмен
тов и получает 1.500 рублей в ме
сяц. Кроме того, получаем от госу
дарства еще ежемесячное денежное 
пособие.

У моих детей счастливое детство. 
Летом все они отдыхали в пионер
ских .лагерях и санаториях, я была 
спокойна за них. Они были окруже
ны там настоящей материнской за
ботой и вниманием. Третьеклассница 
Таня и сейчас еще находится в до
ме отдыха. В средней школе М  1, 
где она учится, Тане выдали бес
платную путевку на два месяца.

Шестеро моих ребят учатся в 
школе. Разве могла моя мать меч
тать о таком?

В 1954 году нашей семье предо
ставили благоустроенную квартиру.

Коммунистическая партия и Со
ветское правительство прилагают 
все силы к  тому, чтобы советские 
люди жили еще лучше, еще счаст
ливее. И мне, как многодетной ма
тери, хочется принести им самую 
сердечную благодарность за заботу 
о нас, простых людях.

В. ЯКОВЛЕВА, 
мать-героиня.

г. Томск.
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ДЛЯ РАБОЧЕГО ЧЕЛОВЕКА
Самое дорогое в нашей стране —  

люди. Партия и правительство про
являют неустанную заботу о повы
шении жизненного уровня советских 
людей. Исторические решения XXI 
съезда КПСС и июньского Пленума 
ЦК КПСС, ряд последующих поста
новлений партии и правительства 
направлены на то, чтобы благосо
стояние народа непрерывно росло.

С каждым годом увеличиваются 
средства, отпускаемые государст
вом на улучшение охраны труда на 
производстве. Только в 1956 —  58 
годах на эти цели было израсходо
вано более 9 миллиардов рублей, а 
на выдачу бесплатной спецодежды 
—  13,5 миллиарда рублей.

Большие средства расходуются на 
охрану труда и на нашем заводе 
«Томкабель». За два прошедших го
да они возросли почти вдвое. Так, 
если в 1957 году на охрану труда 
было отпущено 33 тысячи рублей, 
то в нынешнем —  63,7 тысячи 
рублей.

Ежегодно сотни рабочих нашего 
завода отдыхают на курортах и в 
домах отдыха страны. В этом году

ЗАБЫТЫЙ.ПОСЕЛОК
Во втором Зареченском поселке 

Томского треста столовых плохо по
ставлено культурно-бытовое обслу
живание трудящихся. В поселок не 
прове,дены ра.дио и электросвет, в 
нем нет бани, не налажена работа 
к.чуба.

Но особенно плохо обстоит дело с 
подпиской на газеты и журналы. В 
нашем поселке нет почтальона, и 
подписные издания доставляются с 
большим запозданием.

Почту часто доставляет возчик, 
который привозит в магазин продо
вольственные товары.

Е. КАШИН.

М инуя остановки
На автобусной линии М  2 города 

Томска пассажиры теряют много 
времени в ожидании машин.

Часто б ы в^т  так. что автобусы 
не появляются по 20 —  30 минут, 
а потом, чтобы соблюсти график 
движения, водители машин не оста
навливаются на остановках, перего
няя друг друга в пути.

Так было, например, 20 октября, 
когда машины ТН-28-19 и 
ТН-51-93 в течение всего маршрута 
перегоняли одна другую, пропуская 
некоторые остановки.

П. ЯНОВСКИЙ.

74 человека получили путевки на 
курорты, а 588 —  в дома отдыха. 
Несколько наших товарищей побы
вало по туристским путевкам в 
странах народной демократии. Бри
гадир бригады коммунистического 
труда Владимир Ерохин ездил в Ки
тай, освинцовщик Василий Брюшко 
—  в Чехословакию, а заместитель 
начальника цеха Нина Козловская—  
в Корею.

В нашем коллективе много моло
дежи. Большинство наших юношей 
и девушек занимается спортом. Для 
приобретения спортивного инвента
ря и на культурно-массовую работу 
израсходовано почти полмиллиона 
рублей.

В этом году для заводской библи
отеки заводом куплено на 26,2 ты
сячи рублей художественной и тех
нической литературы, мы приобре
ли на 200 тысяч рублей оборудова
ния для красных уголков.

Рабочие нашего завода чувствуют 
постоянную заботу государства. В 
ответ на эту заботу партии и прави
тельства коллектив завода отдает 
все силы успешному выполнению 
ссмилетиего плана.

А. СИМАЧЕВ, 
председатель завкома завода 

«Томкабель».
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Среди рационализаторов завода «Томкабель» известны как 
активные поборники нового члены бригады коммунистического 
труда электромонтеры пятого цеха, которой руководит Влади
мир Ерохин. Члены бригады тт. Кабанов и Устьянцев длитель
ное время работали над конструкцией автоматического тормо
за для сигарообразных крутильных машин.

Два месяца на одной из машин испытывалось это приспособ
ление. Испытания показали, что автоматический тормоз новой 
конструкции сократил расход электроэнергии, уменьшил отхо
ды медной жилы. Внедрение его даст 10 тысяч рублей условно 
годовой экономии.

В ближайшее время все крутильные сигарообразные маши
ны пятого цеха будут оборудованы автоматическим тормозом 
новой конструкции.

На снимке: рационализатор тов. Кабанов.
Фото с. Михеева.

БУДУТ Л И  ВРАЧ И ?
В поселке Комсомольском Пыш- 

кино-Троицкого района на средства 
леспромхоза выстроено хорошее зда
ние больницы. Приобретены рентге
новский аппарат и другое оборудо
вание. Все это сделано для улуч
шения медицинского обслуживания 
лесозаготовителей.

Но, как ни странно, жителям 
Комсомольского, а также поселка 
Октябрьского, села Балагачево и 
теперь зачастую приходится ездить 
в районную больницу, а в случае 
тяжелых заболеваний —  вызывать 
оттуда врача на место. Только за 
последний месяц четырежды врачи 
вылетали из райцентра в поселок 
на вертолете.

В чем же дело? А в том, что 
больница не обеспечена кадрами. 
Назначенный сюда в свое время

ЧТО HRM НЕГОЖЕ.
Еще в начале текущего года кол

хозники нашей артели обязались 
выполнить семилетннй план добычи 
рыбы за шесть с половиной лет. 
Это обязательство рыбаки выполня
ют: план первого года семилетки 
мы закончили еще 20 сентября, ло
вим рыбу сверх плана.

Но темпы добычи рыбы сдерлси- 
вает нерадивое отношение к  своему 
делу приемщиков Назинского рыбо- 
пункта тов. Титова и Верхне-Вар- 
товского —  тов. Фридлера. Их при
ходится уговаривать 5 —  6 часов, 
чтобы приняли рыбу.

—  Нам ее девать некуда. Если 
хотите, сами обрабатывайте, а у ме
ня нет рабочих, —  заявляет тов. 
Титов.

Q, таком самоуправстве приемщи
ков знают руководители Томского 
рыбтреста, но не принимают мер к  
тому, чтобы упорядочить приемку 
рыбы.

Руководители рыбтреста сами не 
всегда прислушиваются к  нашим 
справедливым требованиям. Мы по
просили, например, управ.тяющего 
трестом тов. Фомина помочь нам 
приобрести двигатель. Тов. Фомин 
ответил:

—  Перечисляйте 18.600 рублей 
и берите двигатель.

Но когда его привезли, то оказа
лось, что работники треста отправи
ли его нам по старой пословице: 
«На тебе, боже, что нам негоже». 
Этот двигатель уже до нас эксплу
атировали две навигации, на нем 
много частей было от другого дви
гателя. В это время к  нам приехал 
заместитель управляющего трестом 
тов. Константинидй. Мы' сказали 
ему, что двигатель принимать не 
будем.

—  Посмотрите его еще раз, если 
не годен, пришлите в трест теле
грамму, —  ответил главный инже
нер.

Мы послали две телеграммы. В 
ответ на них приехал сам тов. Фо
мин. Но приехал лишь для того, 
чтобы сказать:

—  Куда хотите, туда и деньте 
этот двигатель. С вами и связы
ваться не следовало бы.

Так мы и остались ни с чем. Н 
не знаем, куда обращаться. Может 
быть, Томский совнархоз помол;ет 
нам?

А. ПЛЕСЦОВ, 
пре.цседатель рыболовецкого

йолхоза имени Сталина Алек
сандровского района.

врач тов. Чесноков редко бывает 
занят своими непосредственными 
обязанностями, он почти всегда в 
разъезде. Последние несколько ме
сяцев тов. Чесноков замещает вра
ча в районной больщще, хотя зар
плату получает в пос. Комсомоль
ском.

Давно уже нет в поселковой 
больнице и зубного врача —  преж
него уволили, а нового не посыла
ют. Больница оставлена на попече
ние среднего медицинского персона
ла, который при всем его желании 
не может обеспечить квалифициро
ванного лечения больных.

Местная аптека плохо обеспече
на лекарствами.

Надо немедленно укомплектовать 
нашу поселковую больницу врачеб
ными кадрами и по-настоящему 
наладить медицинское обслужива
ние лесников.

А. ЕЛФИМОВ, 
член рабочего комитета 

Пышкино-Троицкого 
леспромхоза.

Д а л е к о  от у п р а в л е н и я '
Обсуждая вопросы, поставленные 

решениями июньского Пленума ЦК 
КПСС, наш коллектив наметил ряд 
неотложных мер по техническому 
прогрессу в цехах и мастерских 
прошриятия.

Мы решили за семилетку рекон
струировать кирпичный завод: по
строить два сушильных сарая и 
двухкамерную напольную печь ем
костью в 40 тысяч ш тук кирпича. 
Решено также продолжить узкоко
лейные линии для подачи в ваго
нетках сырца от агрегатов к  сараям 
и от сараев к  печи.

Намечено построить новое типо
вое здание столярного цеха, заме
нить малопроизводительные станки 
на высокопроизводительные новей
ших марок. Чтобы не возить за 2 5 —  
30 километров излишнюю древеси
ну, решено в лесосеках, где заго
тавливаем лес, установить пилора
му и возить в столярный цех пило
материалы.

Эту программу коллектив Карга- 
сокского промкомбината старается 
выполнить. К месту заготовки дре
весины завезена пилорама, возведе
но здание для общежития рабочих, 
сейчас его оборудуют. На кирпичном 
заводе механизаторы вместе с меха
ником тов. Логиновым изготовили и

установили редуктор, поставили 
электромоторы к  глииомешалке и 
кирпичеделательному агрегату (до 
этого оба- механизма работали от од
ного электромотора). Это почти 
вдвое повысило производительность 
агрегата, позволит сэкономить за 
сезон более 30 тысяч рублей.

В этом году областное управление 
местной промышленности прислало 
нам электростанцию ПЭС-12-200, 
что позволит механизировать заго
товку пиловочника и дров. Для сто
лярного цеха по.тучены фрезерный и 
фуговочный станки новых марок.

Однако мы .могли бы быстрее ре
шать вопросы технического прогрес
са на нашем предприятии, если бы 
работники облместпрома больше ин
тересовались состоянием дел на 
предприятии и лучше помогали нам. 

Каргасокский райпромкомбинат уже 
в текущем году крайне нуждается в 
ряде механизмов. Например, для 
вывозки древесины и дров пред
приятию необходим трактор, но ра
ботники пблместпрпма предлагают 
нам возить лес за 30 километров иа 
лошадях.

Оборудование нам тоже присыла
ют не в комплекте. Например, при
слали недавно .члектрсстаицшп 
ПЭС-12-200, но точильного станка

для точки пил нет. Запасных пил 
нам также не выслали.

Здание столярного цеха мы дол
жны строить на кирпичном фунда
менте, так peKOMCnavroT и ра
ботники облместпрома. Но цемента 
нам не выделили ни грамма. Иа чем 
же класть кирпичи?

Чтобы выпускать продукцию вы
сокого качества, нам нужны опыт
ные, знающие дело кадры. Особен
но нужны в цехах квалифицирован
ные закрппшики одеж,ды. портные и 
сапожники, пимокаты и мебельщи
ки. Мы ежегодно готовим учеников, 
но технического минимума по повы- 
щению квалификации организовать 
не можем, так как этими курсами 
некому руководить. За последние 
2 —  3 года для нашего комбината 
на курсовых базах облместпрома не 
подготовлено ни одного специали
ста. Нам не предпстав.тяют мест на 
этих курсах, хотя заявки берут 
елсргодно.

Давно пора работникам пблмрст- 
прома решить эти неотложные во
просы. Ведь для этого надо не так 
у»; много сил и сретстя,

М. ЛУПАНИН, 
секретапь партийной организа

ции Каргасоксиого райпром- 
комбината.

ОВЩЮТВЕННОСТЬ
ПОМОГАЯ

Еще на станции бригадир 
пассажирского поезда Зина 
Жукова обратила внимание на 
странное поведение одного 
пассажира.. Внешне он ничем 
не выделялся среди других, но 
Зина видела, как настороженно 
он держится.

Вдруг в зале оЖ1Идания под
нялась суматоха. «Вещи про
пали!» — взволнованно про.зву- 
чал чей-тг голос. Почему-то 
Зина сразу вспомнила о при
влекшем ее внимание пассажи
ре. Его нигде не было...

... Поезд набрал скорость, и 
колеса дробно стучали на сты
ках рельсов. Зина шла по ваго
ну. и вдруг... на верхней полке 
мелькнуло знакомое лицо. Он! 
Не подав вида, что заметила, 
Зина вышла в тамбур. Немед
ленно найти едущего в поезде 
сотрудника железнодорожной
МИ.ТТТЩИИ!

Скорее! Срывающимся от 
волнения голосом она торопли
во рассказывала сотоуднику о 
своих подозрениях. Через не
сколько минут неизвестный 
был задержан. Он оказался 
опасным преступником.

Зина Жукова — член на
родной дружины железнодо
рожников станции Томск-П по 
охране общественного порядка. 
Вместе с ней в дружине ак
тивно участвуют А. Абубаки
ров. В Карабаев, Н. Прокофь
ев. И. Ковалев и другие. Мтш- 
го хороших дел на счету у дру
жинников и членов бригад со
действия милиции.

Так, член бпигады содейст
вия милиции В, М. Скрипнико- 
ва в пассажирском поезде 

88  задержала преступника, 
совершившего кражу вещей v 
пассажира. Дружинница Е. В. 
Осипова оказала большую по
мощь работникам милиции в 
раскрытии опасного преступле
ния.

Недавно на станции Туган 
в магазине .№ 86 была совер
шена кража ценностей. Задер
жать одного из преступников 
помог житель поселка М. П. 
Товчиха.

На охране общественного 
порядка стоят не только дру
жинники и бригады содействия 
милиции. Высокая коммунисти
ческая сознательность, чест
ность и чувство общественного 
долга простых советских лю
дей помогают работникам мили
ции в борьбе с пережитками 
прошлого.

Л. ЛОБУНЕЦ,
А . М О Ж ЕИКИН.

^___

„МЫ ГОРДИМСЯ
ЛЮБИМОЙ отчизной"

(Обзор писем)
Широкой поступью шагает совет

ский народ к  своей великой цели—  
коммунизму. Одно событие радост
нее другого сообщают газеты и ра
дио, наполняя сердца советских лю
дей гордостью за свою Родину, муд
рую Коммунистическую партию, 
уверенно ведущую народ к  миру, к  
прекрасному завтра.

Эти чувства безграничной гордо
сти и благодарности за мудрую по
литику . родной Коммунистической 
партии и Советского правительства 
выражают читатели в своих пись
мах в редакцию.

Вот что пищот, например, рабо
чий-строитель И. .И. Данильченио.

«Внимательно следил я за по
ездкой главы нашего правительства 
Никиты Сергеевича Хрущева в 
США. Радостью наполнилось мое 
сердце, когда я узнал о том, что 

Советское правительство обрати
лось ко всем государствам с при
зывом разоружаться».

«Пусть никогда больше нс 
будет войны, —  пишет в редакцию 
читатель нашей газеты В. А. Абра- 
мец.

Сейчас, когда лед войны стал та
ять, я верю, пишет тов. Абрамец, 
что миролюбивая политика нашего 
правительства победит. Народы ми
ра добьются, чтобы нигде не слыш
но было грома орудий и выстрелов. 
Мы хотим жить в мире, строить 
коммунизм, покорять космос, овла
девать тайнами науки». Тов. Абра
мец пишет: как и каждый советский 
человек, он гордится тем, что Ни
кита Сергеевич Хрущев выражает 
мысли и чувства народа, после
довательно и настойчиво борется за 
сохранение и упрочение мира на 
зем.те.

Своим самоотверженным трудом 
мы тоже будем крепить дело мира, 
успешно выполнять план семилет
ки, говорит в заключение автор 
письма.

Тов. Остр'овский с гордостью пи
шет о том, какие замечательные со
бытия, имеющие огромное истори
ческое значение, произошли за по
следнее время в нашей стране: за
пуск межпланетной научной стан
ции, первый рейс атомохода «Ле
нин», поездка товарища Хрущева в 
США и наметившееся в связи с 
этим ослабление международной 
напряженности.

Все эти события между собой не
разрывно связаны. Они свидетель
ствуют о могуществе и силе социа
листического строя, мудрой полити
ке нашей партии и правительства.

«Я горд от сознания, что ж и
ву в такое замечательное время, —  
пишет тов. Островский, —  когда 
становятся явью, казалось бы, са
мые фантастические мечты. Это —  
время расцвета творческих сил на
шего многонационального советского 
народа, идущего вперед, к  комму
низму».

Секретарь Конининского сельско
го Совета Туганского района В. Ма- 
туленко в своем -письме говорит о 
том, что исторический визит Н. С. 
Хрущева имеет огромное значение 
для дела мира на всей земле.

Бригадир комплексной бригады 
колхоза имени Ленина Молчановско- 
го района П. Попов сообщает о том, 
что колхозники крепят мир своим 
трудом. Они очень благодарны 
Н. С. Хрущеву, который многое сде
лал для великого дела мира.

П о л у ч и м  з а  д в а  м е с я ц а  
п о  5 0 0  к и л о г р а м м о в  м о л о к а  

о т  к о р о в ы

Хороших успехов добиваются до
ярки нашей фермы в борьбе за про
изводство молока. За 10 месяцев 
этого года в целом по ферме надое
но по 2.040 килограммов молока на 
корову. Доярка А. Огреба за это 
время надоила по 2,873 килограм
ма, по 2.263 килограмма на корову 
надоила доярка тов. Овчинникова и 
по 2.108 ки.чограммов— т. По.чещук.

Высокими показателями в трудо 
работники фермы стремятся встре
тить предстоящий Пленум ЦК 
КПСС. Они решили за ноябрь —  де
кабрь получить от каждой коровы 
не менее 500 килограммов молока, 

П. МОНДРАКОВ, 
заведующий тунгусовской фермой 

колхоза имени Сталина 
Молчановского района.

Изучайте родной край!
Увлекательной и полезной формой 

внеклассной работы в школах яв
ляется краеведение. Изучение род
ного края многое дает детям для 
усвоения таких учебных предметов, 
как история, география, ботаника, 
биология и другие, развивает любо
знательность, учит ребят работать 
самостоятельно, дает различные 
трудовые навыки, воспитывает у 
подрастающего поколения любовь 
к  Родине.

Примером хорошей постановки 
историко-краеведческой работы мо
гут служить школы Хг 1 и № 4 
г. Асино. Здесь собран интересный 
материал по партизанскому движе
нию в Асиновском районе. Вороии- 
но-Пашонский детский лом (воспи
татель тов. Примачук) организовал 
охрану исторических и революцион
ных памятников, собрал большой 
материал по истории своего села, 
начиная с 1848 года, то есть с мо
мента его основания, в до наших 
дней., Ново-Каргасокская, Усть-Чи- 
жапская. Старо-Югинская школы, 
Средне-Васюганский детский дом 
собрали интересный материал по 
истории своего края и природоведе
нию. Здесь регулярно проходят за
нятия краеведческих кружков, орга
низуются летние туристские по
ходы.

Значительная работа по краеведе
нию проводится в Чаинском детском 
домо, Красноярской, Могочирской 
средних школах, в 1-й, 8-й,

12-й средних школах и 43-й шко
ле гор. Томска. Многое де
лает по развитию краеведения Том
ская детская туристская стан
ция (директор Волкова Н. М.).

Но так обстоит дело далеко не 
везде. Особенно слабо развита исто
рико-краеведческая работа в шко
лах Шегарского. Парбигского и 
Томского районов. Здесь мало про
водится летних туристских по
ходов, мало кружков, а многие из 
них совсем не работают.

В некоторых школах и детских 
учреждениях учителя плохо пред
ставляют, с чего начать и как орга
низовать краеведческую работу. Ин
ститут усовершенствования учите
лей должен помочь им в этом. Сле
дует хотя бы один раз в год созы
вать семинар учителей истории и 
воспитателей детских учреждений, 
привлекая к  его проведению исто
риков, археологов, этнографов Том
ского университета и научных ра
ботников музеев.

Для сбора краеведческого мате
риала в нашей области есть широ
кое ноле деятельности.

Наиболее важным является сбор 
и изучение материала по истории 
Томска советского периода.

Хорошо поставленная историко
краеведческая работа в школах об
ласти могла бы оказать большую 
помощь историкам и археологам.

Г. ТРУХИН.
доцент кафедры истории СССР 

Томского госуниверситета.

К о р о т к и е  с и г н а л ы
в поселке Половинка Шегарского 

района имеется клуб, принадлежа
щий По;)лняковскому сельскому Со
вету. Помещение клуба не отапли
вается, там холодно и грязно. Дли
тельное время закрыты красный 
уголок, библиотека. Сельский Совет 
не заботится о культурном досуге 
жителей.

М. БАБАНОВ.

Еще в прошлом году первое 
управление треста «Томскстрой» 
начало строительство овощехрани
лища для столовой педагогического 
института. Но овощехранилище все 
еще не готово. На требование за
кончить строительство начальник 
первого стройуправления тов, Сафо
нов отделывается обещаниями.

Г. ВИШНЯКОВ.

Плохо организован отдых рабочих, 
проживающих в общежитии Томско
го мелькомбината по улице Мель
ничной, 40, Здесь нет красного 
уголка, буфета. В общежитии есть 
телевизор, но он не исправен.

Г. ВОЙНОВ, и. ИТКИН. в. ЧУ- 
ЧЕЛИН и другие, всего 7 под
писей.

В течение нескольких лет жиль
цы усадьбы по Кузнечному взво
зу, 4 (г, Томск), обращаются в до
моуправление и горкомхоз с прось
бой отремонтировать ворота при 
въезде в усадьбу, но все бесполез
но. Ворота стали настолько ветхи, 
что могут обрушигься при сильном 
ветре.

Н. КОСТРИНОВ,
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К Р А С Н О Е  З НА МЯ

Успех в Болгарии фильма 
„Н. С. Хрущев в Америке"
СОФИЯ, 12 ноября. (ТАСС). 

На экранах Софии уже несколько 
дней с большим успехом демонст
рируется цветной документальный 
фильм «Н. С. Хрущев в Амери
ке».

Газета «Работническо дело» 
пишет сегодня, что трудно найти 
другой документальный фильм, 
который бы вызвал такой огром
ный интерес, какой вызывает это 
новое произведение советских ки
ноработников.

Газета подчеркивает, что увле
кательность и сила фильма кроют
ся прежде всего в том, что он де
лает зрителей как бы непосредст
венными свидетелями события, 
которое приобрело всемирно-исто

рическое значение и явилось на
чалом улучшения международных 
отношений, началом переговоров 
по лшрному разрешению междуна
родных проблем.

Документальный фильм
«Н. С. Хрущев в Америке», ука
зывает газета, воспринимается 
как прекрасный ги,мн миру и 
дружбе, который наполняет нас 
оптимизмом и светльши надежда
ми.

Газета «Отечествен фронт» на
зывает фильм «прекрасной доку
ментальной иллюстрацией, кото
рая усиливает оптимизм людей и 
их веру в возросшие возможности 
взаимопонимания и сотрудничест
ва между государствами».

J C / V  сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

В Политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК. 13 ноября. 

(ТАСС). Вчера Политический ко
митет Генеральной Ассамблеи 
ООН зркончнл обсуждение вопро
са о намерении Франции провести 
ядерные испытания в Сахаре и 
значительным большинством го
лосов одобрил с небольшими по
правками проект резолюции 22 
стран Азии я Африки. За этот 
проект резолюции голосовали де
легации 46 государств —  боль
шинства стран Азии и Африки, 
СССР и стран народной демокра
тии, а также некоторых стран Ев- 
оопы и Латинской Америки —  
Австрии, Канады, Кубы, Финлян
дии, ИсландИ'й. Ирландии, Новой 
Зеландии, Швеции, Венесуэлы. 
Против голосовали делегации 26

стран, в том числе США, Англии. 
Франции и их союзников по воен
ным блокам. Десять делегаций от 
голосования воздержались.

На голосование был поставлен 
также проект резолюции, предло
женный делегациями Италии и 
Великобритании. Против него го
лосовали делегации 38 стран. 24 
делегации голосовали за и 20 воз
держались.

В принятом Политическим ко
митетом проекте резолюции 22 
стран Азии и Африки Генераль
ная Ассамблея выражает глубо
кую озабоченность намерением 
французского правительства про
извести ядерные испытания в Аф
рике и просит Францию воздер
жаться от проведения такого рода 
испытаний.

’ ■ f e i

А Н Г Л И Я , в  выставочном помещении Лондона Эрлс-Корт продол
жается ежегодная международная автомобильная вьштавка, в кото
рой принимают участие десять стран. Советский 
участвующий в этой выставке, экспонирует легковые автомобили
«Волга» и «М осквич». „ „ - о

На снимке: посетители выставки знакомятся с устройством авто
машины «Волга». (Фотохроника ТАСС).

Пресс-конференция 
Г ертера

Заявление министра иностранных 
дел ДРВ

ВАШИНГТОН, 13 ноября. 
(ТАСС). Вчера ' состоялась пресс- 
конференция государственного 
секретаря СШ А К. Гертера.

Отвечая на вопрос одного из 
корреспондентов о сроке созыва 
совещания в верхах, Гертер ска
зал, что Соединенные Штаты «на
деются», что совещание в верхах 
состоится «где-то между первым 
марта и серединой апреля буду
щего года».

В ответ на вопрос о целях 
предстоящего совещания запад
ных держав Гертер заявил, что 
прежде всего на этой встрече бу
дет обсуждаться вопрос о времени 
и месте совещания в верхах, а 
также о повестке дня этого сове
щания. При этом государствен
ный секретарь подчеркнул.• что 
каждая страна, участвующая в со
вещании, имеет право предложить 
свою повестку дня, но он надеет

ся, что в результате парижской 
встречи глав четырех западных 
держав будет достигнута согласо
ванная позиция по разоружению 
и германской проблеме. Вслед за 
этим Гертер еще раз подчеркнул, 
что СШ А надеются, что совеща
ние в верхах состоится «настоль
ко скоро, насколько это практиче
ски возможно».

Отвечая на вопрО'С о возможно
сти и времени визита де Голля в 
Вашингтон, Гертер сказал, что 
этот вопрос решится вероятнее 
всего лишь после совещания в 
верхах.

В заключение пресс-конферен
ции Гертер заявил, что растущие 
«антиамериканские настроения в 
латиноамериканских странах» и, 
в частности, на Кубе и в Панаме, 
являются предметом серьезного 
беспокойства и озабоченности Сое
диненных Штатов.

За единство 
действий немецкого 

рабочего класса
БЕРЛИН, 12 ноября. (ТАСС). 

Газета «Нейес Дейчланд» сообща
ет о беседе первого секретаря ЦК 
Компартии Гер.маш1и Макса Рей
мана с 40 членами и >.стивистами 
СДПГ из различных частей За
падной Германии.

Макс Рейман дал в ходе бесе
ды ответы на вопросы членов 
СДПГ. Напомнив, что ЦК Компар
тии Германии решил созвать кон
ференцию КПГ и предложить ей 
документ «Положение в Федера
тивной Республике и борьба̂  за 
мир и демократию», М. Рейман 
подчеркнул, что в Западной Гер
мании необходимо восстановить 
парламентско - демократические 
условия, т. е. ликвидировать гос
подствующее влияние крупных 
МОНОПОЛИЙ в государстве. обуз
дать милитаризм. Главный вонфос 
— установление единства дейст
вий рабочего класса, заявил Рей
ман. Это единство действий яв
ляется самой мощной силой в 
сбеспечении мира.

Макс Рейман выразил уверен
ность, что объединенному рабо
чему классу удастся вместе со 
всеми миролюбивыми силами За
падной Германии добиться пово
рота в политике к миру, де'мокра- 

I тии и социальному прогрессу.

Новый рейс „Оби“ 
в Антарктику

Несколько дней У причалов 
Ленинградского морского порта 
под погрузкой стоял дизель- 
электроход «Обь».

12 ноября судно, на борту 
которого находятся участники 
пятой антарктической экспеди
ции, снова пошло к берегам 
шестого континента.

Экипаж «Оби» состоит из 
опытных моряков. Многие из 
них совершают плавание к бе
регам Антарктиды третий, чет
вертый и даже пятый раз 
это главный механик Н. Афа
насьев, старший помощник 
капитана Н. Свиридов, боцман 
X. Гайнутдинов и другие.

Капитан «Оби» А. Дубинин 
рассказал нашему корреспон
денту:

—  Путь «Оби» сейчас ле
жит к Кейптауну, оттуда —  к 
советской антарктической стан
ции Лазарев. Затем после 
десятидневной стоянки судно 
пойдет вдоль восточных бе
регов Антарктиды к обсер
ватории Мирный. Далее пред
полагается совершить рейс в 
море Беллинсгаузена. «Обь» 
обойдет почти весь шестой 
континент и к концу.апреля 
будущего года возвратится к 
родным берегам.

Вслед за «Обью» к берегам 
Антарктиды выйдет теплоход 
«Кооперация», который доста
вит продовольствие и другие 
грузы для зимовщиков Мир
ного. (ТАСС).

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматиче, 
ский , театр им. В . П . Чкалова 
14 ноября — «Барабанщица».
Начало спектакля в 8 часов 

вечера.

1-20.
6-45,

2-25.
7-50,

х а н о й , 12 ноября. (ТАСС).
Как передает Вьетнамское инфор
мационное агентство, сегодня ми
нистерство иностранных дел Де
мократической Республики Вьет
нам опубликовало заявление по 
поводу визита генерального се
кретаря ООН Хаммаршельда в 
Лаос. В заявлении, в частности, 
отмечается, что после опубликова
ния доклада так называемого 
«Подкомитета Совета Безопасно
сти ООН по расследованию поло
жения в Лаосе» стало ясно, что 
грубая клевета против Демокра
тической Республики Вьетнам 
полностью опровергнута.

Однако СШ А все еще продол, 
жают политику активного вмеша
тельства в дела Лаоса, пытаясь 
превратить его в свою колонию и 
военную базу, создавая этим уг

розу безопасности Демократиче
ской Республики Вьетнам, Для 
достижения этой цели СШ А вме
сте с правительством Фуи Сана- 
никоне стараются всеми средства
ми сохранить незаконное присут
ствие представительства ООН в 
JIaoce, намереваясь дискредитиро
вать международную комиссию по 
наблюдению и контролю в Лаосе 
и сорвать женевские соглашения 
о Лаосе.

Министерство иностранных дел 
Демократической Республики
Вьетнам заявляет, что в таких 
условиях «визит генерального 
секретаря ООН является несвое
временным и вредным для мирно
го урегулирования лаотянской 
проблемы на основе строгого вы
полнения женевских и Вьентьян 
ских соглашений».

Демонстрация французских 
колонистов в Алжире

Ответы Макмиллана 
в палате общин

ЛОНДОН, 12 ноября. (ТАСС). 
Согласно опубликованному здесь 
официальному парла.ментскому от
чету, 10 ноября в палате общин 
премьер-М1инистру Макмиллану 
был задан ряд вопросов о сроках 
проведения совещания на высшем 
уровне.

Отвечая на вопросы, Макмил
лан сказал: «Я могу только ска
зать, что я очень надеюсь на то, 
что мы установим близкую дату. 
Помимо этой даты, самое, важное 
—  это сохранить благоприятную 
тенденцию. Я считаю, что в неко
торой степени таково мнение г-на 
Хрущева, которое нам следует 
тщательно учитывать. Визит, ко
торый, я надеюсь, он нанесет в 
Париж, явится полезной подготов
кой к окончательному установле
нию даты проведения совещания 
на высшем уровне».

Отметив далее, что английское 
правительство стремится решить 
две задачи, Макми-ллан заявил: 
«Во-первых, мы хотим проведения 
совещания как можно раньше, и 
мы будем по-прежнему добивать
ся этого. Я считаю, что такого же 
мнения президент Соединенных 
Штатов. Во-вторых, мы особенно 
хотим обеспечить, чтобы в случае 
возникновения какой-либо неиз
бежной задержки общая система 
визитов и переговоров между Во
стоком и Западом продолжала 
действовать. Такова важная часть 
разрядки напряженности, которая, 
несомненно, имела место в по
следние месяцы».

В заключение Макмиллан под
черкнул, что он разделяет «выра
женное Хрущевым мнение, что 
мы должны провести это совеща
ние возможно раньше».

„Полное согласие" 
между Бонном 

и Мадридом
БОНН, 12 ноября. (ТАСС). 

Здесь закончились переговО|ры 
франкистского министра иност
ранных дел Кастиэлья с руково
дителями боннского правительст
ва. Как сообщают, в ходе пере
говоров достигнуто «полное со. 
гласив» в оценке германской и 
берлинской проблем.

Вчера поздно вечером в Бонне 
было опубликовано совместное ис
пано-западногерманское коммюни
ке, в котором указывается на 
«укрепление старой традиционной 
дружбы» между Бонном и Мадри
дом. Особо отмечается, что канц 
лер Аденауэр и министр хозяйст 
ва Эрхард прийяли приглашение 
нанести визйт в Испанию.

В местных политических кругах 
обращают внимание на то, что 
правительство ФРГ официально 
высказывается за принятие фран
кистской Испания в НАТО. Как 
подчеркивает сегодня газета 
«Нейе рейн-цейтунг», именно 
этом состоит основная цель визита 
Кастиэлья. Ряд газет отмечает, 
что в ходе переговоров были об
суждены также вопросы 4: более 
тесного военного сотрудничества» 
между ФРГ и франкистской Йена- 
нией. Ссылаясь на «информиро
ванные источники», агентство 
ДПА отмечает, что участники пе
реговоров выступили против ме. 
роприятий по разоружению в Ев. 
репе, в частности против создания 
в Центральной Европе зоны огра
ниченного вооружения.

10-05. 11-10, 12-15.
3-30, 4-35, 5-40,
8-55, 10-00.

Кинотеатр имени И . Черных
14 ноября. Большой зал —  но

вый цветной художественный 
фильм «Небо зовет». Сеансы: 
8-50. 10-25 12. 1-35, 3-10, 4-45. 
6-20. 7-55. 9-30, 11. Малый зал 
—  «Алло, вы ошиблись номе
ром!». Сеансы; 9, 10-40, 12-20, 2, 
3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20.

Ш Л £ В И Д £ Н Ц £
Суббота, 14 ноября 

19.00. Для молодежи. «Твори, 
выдумывай, пробуй». 19.15. Спек
такль музыкально-драматического 
театра имени Ник. Островского 
«Камень-птица». (Пьеса П, Маля- 
ревского). 21.00. «Последние из. 
весгия». 21.10. Кинбповесть «По

ПАРИЖ, 12 ноября. (ТАСС). 
Под предлогом празднования го
довщины перемирия в первой ми
ровой войне вчера в городе Алжи- 
ре состоялась демонстрация, орга
низованная крайне правыми эле
ментами из французских колони
стов в Алжире. Эта демонстрация 
носила характер выступления про
тив французского правительства, 
участники демонстрации выража
ли свое недовольство предложен.

ным де Голлем планом решения 
алжирского вопроса и требовали 
окончательного присоединения 
Алжира к Франции.

Как сообщает газета «Юмани. 
те», демонстранты, проходя по 
улицам города, выкрикивали ло
зунги, направленные против пре
зидента де Голля и французского 
правительства.

По приказу военных властей 
демонстрация была рассеяна.

ЧРЕЗВЫЧАЙНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 
В РУАНДА-УРУНДИ

ПАРИЖ, 12 ноября. (ТАСС).
Сегодня на бельгийской подопеч
ной территории Руанда-Урунди 
(Центральная Африка) введено 
чрезвычайное положение. Ми
нистр по делам Конго и Руанда- 
Урунди де Скрейвер, объявивший 
об этом решении правительства

Бельгии на сегодняшнем заседа- 
НИИ бельгийского сената, зая,вил, 
что бельгийский военный рези
дент в Руанда-Урунди будет иметь 
право производить обыски, рек
визиции, отдавать приказы об аре
сте, ограничивать свободу собра
ний и т. д.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 14 
ноября по Томской области ожи
дается облачная, с прояснениями 
погода, местами слабый снег, 
ветер северный, 3— 7 метров в се
кунду, температура воздуха 8— 13 
градусов мороза.

Кинотеатр имени М. Горького
14 ноября —  новый цветной 

художественный фильм «Небо зо- 
вех». Сеансы: 8-40, 10-15. 11-50,
1-25. .3, 4.35, 6-10. 7-45, 9-20,
10-55.

Детский сеанс в 10-15.
Зал кинохроники 

14 ноября— новый цветной до
кументальный фильм «Н. С. Хру- ----
щев в Америке». Сеансы: 9-00. особому заданию»

тттт»»т»тттт»тттттттттттттттттттттттттт»тттттт«ттттттттттттттттттттт«^

О Т К Р Ы Т А  П О Д П И С К А  
Н А  1960 г о д

\ Н А  Ж У Р Н А Л Ы ,
t  3
» издаваемые Всесоюзным институтом ассортимента изделий i
 ̂ легкой промышленности и культуры одежды —  «Виалегаром» 3 

t  Глэввшшроекта при Госплане СССР: 1̂ .

Е Ж УРНАЛ МОД
t  '2
►  Ведущий отечественный журнал по вопросам моды и куль- 3
►  туры одежды. Журнал красочно оформлен. ^
t  В каждом номере будут помещены отечественные и зару- 2 
t бежные модели женской, мужской, юношеской и детской одеж- 2 
t  ды и трикотажных изделий в сочетании с обувью, головными 3 
*■ уборами, кожгалантерейными изделиями, дополнениями и 2 

 ̂ украшениями, а также модели специальной и рабочей одежды. 2 
X. В журнале печатаются статьи о направлении моды в данном 2 
X сезоне, консультации о крое. 3
►  Журнал имеет два бесплатных приложения: чертежи вы- з
►  кроек моделей одежды в натуральную величину и литератур- 3
» ное приложение, посвященное умению одеваться, культур 3
Е одежды и быта. 3
t  Журнал выходит четыре раза в год. 3
f  Цена одного номера —  20 рублей, подписная цена на год—  2 
X 80 рублей. 2
►  «МОДЕЛИ СЕЗОНА» 2
X Массовый многокрасочный журнал практичной моды с бес- 2
X платным приложением выкроек моделей в натуральную вели- 2
» чину. 'з
 ̂ В каждом номере журнала будет опубликовано до 180 луч- ^

ших моделей одежды разного назначения для лиц всех возра- 2 
стов, а также образцы трикотажа ручной вязки. 2

В журнале печатаются статьи, консультации и практические 2 
советы по вопросам одежды. .3

Журнал выходит два раза в год —  в феврале и августе, '2 
Цена одного номера —  12 рублей, подписная цена на год—  3

24 рубля. 3
■ Подписка на журналы принимается общественными уполномо- « 
ченяыми по распространению печати на предприятиях, в уч- « 
реждениях и учебных заведениях, а также «Союзпечатью» и  ̂
всеми отделениями связи.

Основоположник
науки

о металлах
и. СЛОСМАН,
И. ТИХОНОВ, 

доценты политехнического 
института

В ноябре этого года исполняется 
120 лет со-дня рождения Дмитрия 
Константиновича Чернова, великого 
русского металлурга, труды которо
го являются прочной основой совре
менной науки о металлах.

Д. К. Чернов был ученым с очень 
широким кругом научных интере
сов. Всю жизнь он с успехом рабо
тал в области математики, физики, 
прикладной механики, геологии, ме
таллургии. В 1863 году, в начале 
своей научной деятельности, он 
опубликовал первый печатный 
труд по прикладной механике под 
ртзвапием «Винт». Через несколь^ 
ко лет он составил и издал первый 
русский технический справочник. 
Высокую оценку «отца русской 
авиации» Н. Е . ' Жуковского полу
чила работа Д. К. Чернова «О на
ступлении возможности механиче
ского воздухоплавания без помощи 
баллона». Он открыл до сих пор 
эксплуатируемое соляное месторож
дение около Бахмута (ныне Ар- 
темовск).

В историю науки Чернов вошел 
как крупнейший ученый-металлург 
получивший мировое признание.

Будучи иссле.тователем. тесно 
связанным с жизнью, с производст
вом, Д. Е. Чернов занимался такими 
проблемами, которые имели в его 
время и сохранили до наших дней 
наиболее большое значение для ме

таллургическои промышленности.
Некоторые из этих проблем были им 
только впервые поставлены и еще 
ждут своего решения, другие им же 
успешно решены.

В 1899 году он выступил в Рус
ском техническом обществе с докла
дом о прямом получении железа и 
стали в доменной печи и указал но 
нерациональность существующей 
технологии получения стали. Д. К.
Чернов предложил оригинальный 
проект доменной печи, в которой 
науглероживание восстановленного 
металла происходит лишь в неболь
шой степени и, следовательно, сра
зу может быть получена сталь. Ре
волюционная для металлургии идея 
Д. К. Чернова не встретила под
держки ни у владельцев заводов, ни 
у царского правительства. Только в 
годы Советской власти эта идея по
лучила признание. В настоящее вре
мя в научно-исследовательских ин
ститутах и на металлургических за
водах ведутся опыты по прямому 
получению стали из железных руд̂ .
С учетом достижений современной 
мета.члургической техники разраба
тываются различные варианты тако
го процесса в доменной печи и в 
печах других типов. Практическая 
реализация идеи Д. Е. Чернова вы
зывает необходимость преодоления- 
многих трудностей, но сулит огром
ные технологические и экономиче
ские выгоды.

Работая на Обуховском заводе,
Д. Е. Чернов много внимания уде
лял изучению бессемеровского спо- 

.соба производства стали, который 
тогда начал осваиваться отечест
венной промышленностью. В освое
нии этого прогрессивного метода 
плавки стали Россия отставала от 
передовых стран Запала. Понимая, 
что объяснение такой отсталости 
можно найти в характеое оФцест- 
венного строя страны. Д. Е. Чернов 
в одном из своих докладов говорил:
«Не буду касаться тех причин, ко
торые тормозят у  нас это дело, ска-
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ж у только, что никак не наши чу- 
гуны в том виноваты».

В настоящее время идея 
Д. Е. Чернова о применении в 
черной мета.ллургии дутья, обо
гащенного кислородом, практиче
ски реализуется на наших передо
вых заводах и помогает этим заво
дам значительно улучшать технико
экономические показатели работы 
металлургических агрегатов. Июнь
ский Пленум ЦЕ ЕПСС в своих ре
шениях об ускорении технического 
прогресса в промышленности поста
вил перед черной металлургией за
дачу дальнейшего развития конвер
терного производства и применения 
дутья, обогащенного кислородом.

Огромное влияние на формирова
ние структуры и свойств стали ока
зывают условия ее перехода из жид
кого в твердое состояние, процесс 
ее затвердевания.

Д. Е. Чернов яв.пяется автором 
теории последовательной криста.т- 
лизации, согласно которой сталь, 
залитая в металлическую изложни
цу, затвердевает не одновременно 
всей своей массой, а последователь
но. Теория кристаллизации Д . ' Е. 
Чернова хорошо объясняет различ
ные особенности строения стального 
слитка! в частности, наблюдаемые в 
нем характерные кристаллические 
зоны и дефекты.

Выдающаяся заслуга Д. Е. Чер
нова в этой области заключается в 
том, что он ввел в металлургию по
нятие о стали, как о кристалличе- 

, .ском теле. Тем самым он, по спра
ведливому определению профессора 
С. С. Штейнберга, поднял метал.лур- 
гию от состояния описательного 
практического искусства на уровень 
теопетической науки.

Стальной слиток не яв.дяется ко
нечным продуктом металлургическо
го производства. Для получения из
делий нужной формы и размеров 
а также для улучшения свойств ли
той ста.ти слиток подвергают обра
ботке давлением —  прокатке или 
ковке. Правильные представления о 
характере влияния обработки давле 
нием на структуру и свойства ста

ли были также впервые высказаны 
Д. Е. Черновым. Ии же было уста
новлено и влияние температуры об
работки давлением на ее результа
ты.

Опираясь на собственный произ
водственный опыт и на глубокие 
знания природы стали Д. Е. Чернов 
высказал очень смелое для своего 
времени положение о том, что проч
ность литой непрокованной стали 
нисколько не меньше прочности 
прокованной, «если обе имеют оди
наковое сложение». В своем знаме
нитом докладе, сделанном в 1868 
году на заседании Русского техни
ческого общества, отвечая на упре
ки в чрезмерной смелости своих вы
сказываний, Д. Е. Чернов говорил; 
«Что касается вообще до проводи
мых мною идей, то я уже по.тучил 
упреки в том. что слишком смело 
высказываю свои выводы; но пусть 
же я покажусь еще смелее и вы
скажу окончательное заключение из 
своих наблюдений в следующих 
словах; вопрос о ковке стали при 
движении его вперед не сойдет с 
того пути, на который мы его сего
дня поставили». Жизнь показала, 
что идеи Д. Е. Чернова вполне оп
равдались. Одной из актуальных 
проблем современного машинострое
ния является проблема получения 
стальных изделий методом фасонно
го литья с последующей термиче
ской обработкой, методом, дающим 
большие преимущества. Над реше
нием этой проблемы работают мно
гие научные коллективы нашей 
страны, в том числе коллектив ка
федры металловедения Томского по
литехнического института, возглав
ляемый профессором А. Н. Добро- 
видовым.

Свойства ста.тьных изделий опре
деляются составом стали, из кото
рой они изготовлены, и тем состоя
нием, которое им придано термиче
ской обработкой. При данном соста
ве стали термическая обработка яв
ляется тем методом, с помощью ко
торого стальным изделиям придают
ся желательные свойства. Практика 
термической обработки' стали изве-
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стна очень давно, но она была де
лом лишь немногих опытных масте
ров, владевших теми или иными 
профессиональными « секретами ».
Производство стали из века в век 
возрастало, а ее термическая обра
ботка продолжа.ла оставаться искус
ством вплоть до тех пор, пока не 
были открыты критические Фички 
стали. Это открытие было сделано 
Д. Е. Черновым.

Изучение критических точек ста
ли, начатое Д. Е. Черновым, при
вело в конечном счете к  разработ
ке диаграммы _состояний системы 
«железо-углерод». Эта диаграмма 
является неотъемлемой частью всех 
учебников и руководств по металло
ведению и термической обработке 
стали. Ею каждодневно пользуются 
самые широкие круги работников 
научной и практической металлур
гии. Современный вид этой диаграи-, 
мы получен в результате многочис
ленных исследований ученых ра.з- 
ных стран, из которых следует осо
бо отметить работы Ф. (Земонда. 
В. Робертс-Аустена. Н. Розебума, а 
также покойного профессора' Том
ского политехнического института 
Н. В. Гутовского.

Труды Д. Е. Чернова получили 
самое широкое признание в нашей 
стране. Он был избран почетным 
членом многих зарубежных научных 
обществ.

Дань уважения Д. Е. Чернову от
давали и многие ученые других 
стран. Президент Французской ака
демии наук П. Монгольфье, откры
вая в 1900 году Всемирную выстав
ку  в Париже, заявил,-что «все ста
лелитейное дело обязано своим раз
витием и успехами в большой сте
пени работам Д. Е. Чернова». Из
вестный американский металлург 
X. Гау посвятил свой труд по ме
талловедению «профессору Д. Е. 
Чернову, отцу металлографии желе
за».

Металловеды всего мира с глубо
кой благодарностью вспоминают и 
еще долго будут вспоминать имя на
шего ве.яикого соотечественника 
Дмитрия Еонстантиновича Чернова.

П Р А В Л Е Н И Е  А Р Т Е Л И  «Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  Т Р У Д »
ставит в известность заказчиков швейных , изделий индиви
дуального пошива о том, что заказчики должны выкупить  
свои заказы до 15 ноября.

Готовые изделия, хранящиеся в ателье и мастерских свыше 
двух месяцев, будут реализованы и претензии приниматься
не будут. •

Здесь же требуются кочегары и механики швейных машин.
Обращаться: г, Томск, проспект имени Ленина, 145.

2 — 2

Томский политехнический институт имени С. М. Кирова 
объявляет, что в среду, 25 ноября, в 14 часов 30 минут, в 
аудитории 35 главного корпуса на заседании совета механиче
ского факультета по присуждению ученых степеней состоится 

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной доцентом Резниковым А . Н . на соискание 

ученой степени доктора технических наук, на, тему: «Темпера
турное поле и тепловые потоки при резании металлов».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Первая механизированная фабрика артели «Худ^естмн- 
ный труд» ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ В, ХИМИЧЕСКУЮ ЧИСТ
КУ летних и зимних костюмов, па̂ льто, платьев, 
ватированных одеял и одежды, меховых вещей, зимних кожа
ных и суконных шапок.

Здесь же производятся отпаривание, утю ж ка  и мелкий ре
монт одежды.

ПРИЕМНЫЕ ПУНКТЫ: г. Томск, переулок Пойменный, 3 
(угол улицы Пролетарской, остановка трамвая «Зырян
ский») с 9 час. утра до 6 час. вечера, выходной день 
пятница; улица Бакунина, 1. с 10 час. дня до 7 час. вечера, 
выходной’ день —  пятница; проспект имени Ленина, 145, с 
4 час. дня до 7 час. вечера, выходные дни — пятница, поне
дельник; улица Средне-Кирпичная, 23. с 4 час. дня до 7 час. 
вечера, выходной день —  иятница.Bc-ict/a, « м Правление артели.

2 — 1

Гр-н Аверьянов Виталий Ми
хайлович, проживающий в г. Том
ске, улица Щорса, 2-6, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр-кой Аверьяновой Людмилой 
Александровной, проживающей в 
г. Томске, улица Дальне-Ключев- 
ская, 18-6.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка 
г. Томска.

Дирекция, общественные ор
ганизации, коллектив электро
энергетического факультета 
Томского политехнического ин
ститута выражают глубокое со
болезнование доценту институ
та В. А, Шубепко по поводу 
смерти его отца

Ш У Б Е П К О  
Андрея Захаровича, 

последовавшей 11 ноября 
1959 года.'
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